
La diputada nacional de FORJA Mabel Caparrós aseguró que era necesaria la 
aprobación del presupuesto nacional y va a favorecer las negociaciones con el 
FMI. Destacó los beneficios que incluye para la provincia, en financiamiento de 
obra pública con el plan plurianual de desarrollo energético, y en materia de in-
dustria con la diferenciación de impuestos internos para los productos fabricados 
en Tierra del Fuego. Cuestionó las críticas permanentes de Juntos por el Cambio, 
que “se oponen a todo” lo que ha planteado el gobierno nacional. Sin embargo 
observó que la decisión de abstenerse implica un reconocimiento de que el go-
bierno necesitaba esta herramienta. Defendió el llamado impuesto a la riqueza y 
afirmó que afectará a una cantidad muy reducida de personas, por única vez, en 
un “escenario extraordinario” que requiere de una medida extraordinaria de este 
tipo, para financiar el equipamiento que se necesita en salud e incluso la compra 
de la vacuna que “se va a distribuir de manera federal con todos los gobiernos de 
las provincias”. Además valoró el acompañamiento a la Ley Yolanda, de capacita-
ción en materia ambiental para los funcionarios de todos los poderes, y adelantó 
el tratamiento de la ley nacional de educación ambiental.

El secretario general de la UOM Río Grande Oscar Martínez hizo un balance del 
año y se mostró optimista respecto de la posibilidad de que siga creciendo el em-
pleo en la industria, como también de lograr la prórroga del subrégimen. Aseguró 
que el acuerdo paritario logrado es uno de los más altos del país, con un incre-
mento del 51% del salario, luego del congelamiento de paritarias, y cargó contra 
“el desastre” ocasionado por las políticas “del gobierno de Macri y de Rosana Ber-
tone”. Recordó que se cumplieron dos años desde la caminata a Ushuaia, donde 
fueron “recibidos por la policía” y no lograron llegar a Casa de Gobierno. Con la 
nueva gestión hay diálogo y avanzan las conversaciones para lograr la prórroga. 
“Nadie puede creer que por su cuenta va  a llevar adelante esta decisión”, advirtió, 
y por conversaciones “tanto con el intendente de Río Grande como con el gober-
nador, debe ser el gobierno provincial el que lleve adelante la responsabilidad de la 
gestión, acompañado por todos los actores que tienen alguna responsabilidad en 
esto”, dijo. También destacó el gesto del gobierno nacional al incluir en el presu-
puesto una alícuota diferencial de impuestos internos, que “frena la sangría” que 
generó el macrismo, y derivó en el cierre de varias plantas fabriles. Págs. 6-7

Caparrós celebró la aprobación del presupuesto nacional 2021 Oscar Martínez destacó avances luego “del desastre” de la gestión 
anterior
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Buenos Aires.- En un comunicado que emitió esta tar-
de, la Unión Industrial Argentina (UIA) les pidió a los 
senadores que hagan cambios al proyecto que se aprobó 
esta madrugada en la Cámara Baja y que el oficialismo 
buscará aprobar la semana próxima. La entidad volvió a 
criticar duramente oficialmente llamado “Aporte Solida-
rio y Extraordinario para ayudar a morigerar los efectos 
de la Pandemia”.
“La Unión Industrial Argentina manifiesta desacuerdo y 
preocupación en relación al proyecto de ley que obtuvo 
media sanción en la cámara de Diputados. El tratamiento 
del proyecto en el recinto no tuvo en cuenta los elemen-
tos que afectan al sector productivo, y consecuentemente, 
los efectos sobre el sostenimiento del empleo y la acti-
vidad en el contexto de una crisis sanitaria y económica 
sin precedentes”, asegura la entidad que preside Miguel 
Acevedo.
Inmediatamente hablan de la “importancia de que el 
Senado de la Nación incorpore una visión productivis-
ta al tratamiento del proyecto en cuestión”. Y piden los 
siguientes cambios:
- Excluir de la base de imposición a las acciones o parti-
cipaciones en activos productivos (incluido todo tipo de 
inmuebles).
- Permitir dar cumplimiento al monto de aporte requeri-
do mediante un importe equivalente en inversiones pro-
ductivas en el plazo de un año.
- Incorporar exenciones a Títulos Públicos y a Obligacio-
nes Negociables de empresas argentinas para no afectar 
el ahorro en moneda nacional y en instrumentos públicos 
(que acaban de atravesar un proceso de renegociación)

- Incorporar un mínimo no imponible y corregir las alí-
cuotas para evitar tratamientos desiguales.
LA UIA destacó que “el proyecto afecta los principios 
constitucionales de confiscatoriedad, capacidad contribu-
tiva y retroactividad respecto de la condición de residen-
te”, y detalló en el comunicado cada punto.
 “Confiscatoriedad, porque grava la misma base impo-
nible que el impuesto a los bienes personales (con el 
agravante que no admite las exenciones de aquel tributo). 
Capacidad contributiva, porque ante idéntico patrimonio 
se tributa diferente en función de la localización de los 
activos. Retroactividad de la condición de residente, por-
que este tributo alcanzará a los residentes al 31/12/2019 
aunque hayan perdido dicha condición durante este año”, 
detallaron.
Finalmente, la entidad fabril destacó que em medio de la 
una “crisis de escala global”, este proyecto va a profun-
dizar los problemas e impedir emprender el camino de la 
recuperación sostenida. “Más que gravar los recursos que 
se destinan a la inversión, Argentina necesita potenciarlos 
desde una mirada integral y de largo plazo”, expresaron.
Casi en paralelo con el comunicado, y mientras se anun-
ciaba el aumento de 5% a los jubilados en diciembre, 
el jefe de Gabinete, Santiago Cafiero, le respondió a la 
UIA. Cuando le consultaron por las críticas de la enti-
dad, aseguró: “Es un proyecto que se debatió y que fue 
anunciado a principios del año legislativo. Los aportes se 
tendrían que haber hecho en su momento. Muchas de las 
ideas que fueron apareciendo fueron incorporadas a la 
letra definitiva que se aprobó ayer y que ahora ya está en 
trámite legislativo. Estamos en un momento extraordina-

rio y consideramos que en momentos extraordinarios un 
aporte extraordinario nos hace mejor como sociedad”.

MÁS CRÍTICAS
En las últimas semanas el sector empresarial casi por 
completo se manifestó en contra del proyecto que impul-
saron Carlos Heller y Máximo Kirchner.
El lunes pasado, antes de la votación en Diputados, el 
Foro de Convergencia Empresarial expresó su “gran pre-
ocupación” por el avance y lo definió como “dislate”.
“Sorprende que, en un momento en que se necesita pro-
mover la inversión privada para recuperar la actividad 
económica y generar empleo genuino, la Cámara de Di-
putados impulse un proyecto de ley que, a todas luces, 
generará un efecto inverso, y que, cuando es necesario 
que todos usemos nuestra energía hacia un mismo objeti-
vo, se introduzca una discusión que vuelve a dividir a los 
argentinos”, afirmó en comunicado el Foro que repre-
senta a más de 80 entidades empresarias, profesionales, 
fundaciones y ONGs.
“El dislate de este impuesto es tan evidente, que sorpren-
de su sola discusión. .Se trata de una iniciativa que es con-
fiscatoria, al gravar nuevamente activos que ya son objeto 
de otros gravámenes y desconoce la realidad económica 
de los individuos, generando transferencias de recursos 
entre regiones productivas, centralizando aún más el po-
der en el ámbito nacional”, explicó la entidad que enca-
beza Miguel Blanco, presidente además de Swiss Medical.
Ese mismo lunes, en una entrevista a Infobae, Jorge Bri-
to, presidente de Banco Macro, aseguró que “el impues-
to a las grandes fortunas solo creará una rebelión fiscal 
como nunca se ha visto”.

Buenos Aires.- El proyecto de ley que establece la 
creación de un Aporte Solidario de las grandes fortu-
nas comenzará a ser debatido en la Comisión de Pre-
supuesto del Senado el próximo martes y se prevé que 
tenga un tratamiento rápido.
La iniciativa, aprobada esta madrugada en Diputados, 
será discutida en el seno de la Comisión de Presupues-
to y Hacienda el próximo martes 24 de noviembre des-
de las 15, mediante videoconferencia.
El Aporte Solidario y Extraordinario para Ayudar a 
Morigerar los Efectos de la Pandemia, tal su nombre 

oficial, fue aprobado tras un debate de trece horas lue-
go del cual el oficialista Frente de Todos consiguió 133 
votos para respaldar el proyecto, con el apoyo de re-
presentantes de bloques provinciales.
En tanto, Juntos por el Cambio encolumnó a 115 di-
putados detrás del rechazo, entre ellos la representante 
del Movimiento Popular Neuquino, Alma Sapag, y la 
lavagnista, Graciela Camaño. Los dos diputados de la 
Izquierda se abstuvieron al momento de votar y se re-
gistraron cinco ausencias.
la iniciativa alcanzaría a menos de 10 mil personas, se-

gún la AFIP, es decir 0,8% del total de los contribu-
yentes que presentaron declaración jurada de bienes 
personales por encima de los $200 millones.
Se estima que recaudará alrededor de $300 mil millones 
y se destinará a comprar equipamiento de salud para 
atender la pandemia, apoyar a las pymes con subsidios 
y créditos, urbanizar los barrios populares con obras 
que empleen a vecinos de cada barrio, hacer obras y 
equipar a YPF para producir y envasar gas natural y 
financiar un relanzamiento del plan Progresar para que 
los jóvenes puedan seguir estudiando.

Fuertes críticas de la UIA al proyecto de impuesto a la riqueza

“No tuvo en cuenta los elementos que 
afectan al sector productivo”
La entidad les pidió a los senadores nacionales cambios en la norma que ya tiene media sanción de la Cámara Baja.

Tras la media sanción de Diputados

Senado: el debate por el aporte solidario 
arranca el próximo martes
La iniciativa, aprobada esta madrugada en Diputados, será discutida en el seno de la Comisión de Presupuesto y Hacienda el próximo martes 24 de 
noviembre desde las 15, mediante videoconferencia. Se prevé que tenga un tratamiento rápido.
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Buenos Aires.- Las jubilaciones y pensio-
nes tendrán un aumento del 5% en di-
ciembre, según anunciaron el jefe de Ga-
binete, Santiago Cafiero, y la titular de la 
Administración Nacional de la Seguridad 
Social (Anses), Fernanda Raverta, en una 
conferencia en Casa Rosada.
La titular de la Anses señaló que, a raíz 
del pago del aguinaldo, en diciembre los 
jubilados que cobran el haber mínimo 
(el 68% del total) recibirán aproxima-
damente $28.500. Con este incremento, 
las jubilaciones mínimas aumentarán un 
35,3% en lo que va del año y se espera 
que el 75% de los haberes le podrán ga-
nar a la inflación. “Con esta buena noti-
cia, empezamos a recuperar de una vez y 
para siempre la capacidad de compra de 
los jubilados y las jubiladas argentinas”, 
apuntó Raverta.
El aumento beneficiará a los 7 millones 
de jubilados y pensionados y también 
a 8,8 millones de niños que reciben la 
Asignación Universal por Hijo (AUH) y 
las asignaciones familiares.
 “Estamos recomponiendo las pérdidas 
que se arrastraban desde 2018 y 2019, en 
términos reales, en base a la fórmula del 
gobierno anterior,” señaló Cafiero, quien 
confirmó que “en los próximos días” el 
nuevo proyecto de movilidad previsional 
será enviado al Congreso y que el Go-
bierno espera que sea tratado en sesiones 
extraordinarias.
El objetivo del Gobierno es que este in-
cremento sea el último que se otorgue 

por decreto, de modo que los próximos 
sean producto del ajuste que marque la 
aplicación de la nueva fórmula surgida de 

la ley a tratarse en el Congreso en breve.
Este miércoles, el presidente Alberto 
Fernández señaló que la intención es que 
haya un aumento para todas las jubila-
ciones y pensiones y que permita que los 
haberes le ganen a la inflación. “No que-
remos que las jubilaciones queden por 
debajo de la inflación. Ese es un com-
promiso que asumí y lo voy a cumplir”, 
dijo el jefe del Estado en declaraciones al 
canal A24.
“Cuando uno mira lo que pasó en el año, 

las jubilaciones mínimas de hasta 25 mil 
pesos le estuvieron ganando siempre a la 
inflación”, agregó.

La nueva propuesta de movilidad previ-
sional que impulsa el Gobierno nacional 
para que rija a partir de marzo del año 
próximo prevé un ajuste semestral, en 
marzo y septiembre, que se determinará 
a través de una fórmula que contendrá en 
partes iguales la evolución de los salarios 
y la recaudación impositiva.
Esta propuesta se encuentra en línea con 
el mecanismo que estuvo vigente entre 
2008 y 2017 y fue elaborada conjunta-
mente por el Ministerio de Trabajo, la 

cartera de Economía y la Anses.
Cabe recordar que durante este año los 
jubilados recibieron tres aumentos, to-
dos por decreto. Fue luego de que en 
diciembre, a poco de asumir como pre-
sidente, el gobierno de Alberto Fernán-
dez suspendiera la aplicación de la fór-
mula de movilidad para las jubilaciones 
y pensiones. Esa fórmula, implementada 
por el Gobierno de Mauricio Macri, con-
templaba aumentos basados en un índice 
formado 70% por inflación y 30% por la 
evolución de los salarios registrados, aun-
que con un rezago de un trimestre.
En marzo, fue de 2,3% más un bono de 
$1.500, lo que generó un porcentaje de 
suba mayor para los haberes más bajos 
(de esta forma, los que más cobraban 
perdieron casi 10% respecto del resto). 
En junio, el aumento fue de 6,12% para 
todas las jubilaciones. Y en septiembre 
fue de 7,5%, también para todos los ha-
beres.
A septiembre de este año –fecha del úl-
timo aumento otorgado–, la inflación 
acumulada fue de 22,3 por ciento. Los 
aumentos por decreto estuvieron entre 
18,4% para las jubilaciones más altas y 
28,8% para el haber mínimo.
En tanto, si se hubiese aplicado la fór-
mula de movilidad suspendida, los au-
mentos hubiesen sido de 42% para todo 
2020: las subas habrían sido 11,56% en 
marzo, 10,89% en junio y 9,88% en sep-
tiembre. En diciembre, el aumento que 
correspondería es de 4,48 por ciento.

Buenos Aires.- “No está previsto que las tarifas se ajus-
ten este año. Calculo que a partir de marzo vamos a 
discutir cómo se corrigen”, aseguró el presidente Al-
berto Fernández en diálogo con C5N respecto a lo que 
sucederá con los costos de los servicios públicos para 
los usuarios. Y agregó: “Vamos a buscar mecanismos 
para que los ajustes sean pagables”.
En el marco de la pandemia, el Gobierno congeló los 
aumentos de tarifas tanto de la luz, el gas y el agua, entre 
otros, hasta fin de año. En su momento, el secretario de 
Energía, Darío Martínez, ya había anticipado que desde 
2021 se iba a producir una corrección, que ahora el Pre-
sidente confirmó que será discutida desde marzo.
Por otro lado, Alberto Fernández ratificó que el Gobier-
no prevé un aumento generalizado para los jubilados en 
diciembre, a la espera de que el Congreso apruebe una 
nueva fórmula de actualización de los haberes.
“Vamos a seguir trabajando para mejorar los ingresos 
de los jubilados. Este año los jubilados no van a cobrar 
más que la inflación”, sostuvo.
Alberto Fernández también se refirió al proyecto de 
aporte solidario que en las últimas horas aprobó la Cá-
mara de Diputados.
La Cámara de Diputados aprobó durante la madrugada 
de este miércoles el proyecto de ley de Aporte Solidario 
y Extraordinario para aquellos patrimonios que sean su-
periores a los 200 millones de pesos.
El proyecto de ley ya enviado al Senado, busca recaudar 

alrededor de 300 mil millones de pesos para ser utili-
zado con fines sociales y sanitarios, vinculados con la 
pandemia de coronavirus. El llamado impuesto a la ri-
queza debería ser pagado, en caso de convertirse en ley, 
por unas 10 mil personas, según los datos aportados 
por AFIP.
Alberto Fernández aseguró hoy que busca que quienes 
deban pagar el Aporte Extraordinario a las Grandes 
Fortunas lo hagan “a gusto, porque es para que la socie-
dad esté mejor”, y remarcó que los ciudadanos deberían 
“agradecer” a quienes paguen ese tributo.
“Quisiera que no se trate como se está tratando. En ver-
dad, lo que se está pidiendo es que los que están en 
condiciones de hacerlo sean solidarios con los que están 
pasándola mal, y que esta solidaridad se exprese en este 
aporte”, sostuvo el mandatario en declaraciones a C5N.
Aseguró que “lo primero que hay que entender es que 
estamos en una situación absolutamente extraordinaria 
en el mundo y que esto que se votó en la Argentina tiene 
antecedentes en otros lugares del mundo”.
“Quisiera que todos los argentinos estemos agradecidos 
por esta solidaridad y no que se convierta en esta dis-
puta y pelea como la que estamos viviendo”, sostuvo. 
Explicó que justamente por esa excepcionalidad se está 
pidiendo ese “mayor esfuerzo”.
“Y si lo hacen vamos a estar como sociedad muy agra-
decidos, porque habrán ayudado, con su mejor situación 
económica, a los que peor la están pasando”, destacó.

“Con el respeto que se merece, le pediría a la oposición 
que reflexione un instante, porque durante cuatro años 
gobernaron para el provecho de unos pocos. Ése no es 
un buen modelo de país. Pocos ganaron mucho y millo-
nes perdieron”, aseveró.

Jubilaciones y pensiones 

Tendrán un aumento del 5% en diciembre
El jefe de Gabinete, Santiago Cafiero, y la titular de Anses, Fernanda Raverta, anunciaron el incremento por decreto para los haberes previsionales que 
había anticipado el Presidente

Las jubilaciones y pensiones tendrán un aumento del 5% en diciembre, según 
anunciaron el jefe de Gabinete, Santiago Cafiero, y la titular de la Administración 
Nacional de la Seguridad Social (Anses), Fernanda Raverta, en una conferencia 
en Casa Rosada.

Alberto Fernández

“A partir de marzo vamos a discutir cómo se 
corrigen las tarifas”
Afirmó que no habrá correcciones este año. “Vamos a buscar mecanismos para que los ajustes sean pagables”, dijo a C5N.

“No está previsto que las tarifas se ajusten este 
año. Calculo que a partir de marzo vamos a discutir 
cómo se corrigen”, aseguró el presidente Alberto 
Fernández.
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Río Grande.- La diputada de FORJA, Mabel Caparrós, 
evaluó por Radio Universidad 93.5 la extensa sesión de 
la Cámara baja en la que se aprobó el presupuesto na-
cional 2021. “Fueron más de veinte horas pero fue una 
sesión hermosa, con mucho debate, mucha discusión 
de la oposición, pero pudimos sacar tres leyes muy im-
portantes para la Argentina, más el presupuesto”, dijo. 
“El presupuesto había pasado de Diputados ya cerrado, 
con todas las cuestiones que se discutieron para cada 
provincia, y cuando fue al Senado no se cargaron las 
planillas con las obras para cada provincia, solamente 
se cargó una parte. Por eso volvió a Diputados, donde 
se incorporaron todas las planillas, sin tocar una sola 
coma, aunque algunos querían volver a discutir cuestio-
nes de fondo. Se aprobó como lo habíamos tratado en 
la sesión anterior”, explicó.
“La nación tiene presupuesto y esto era necesario, por-
que es una herramienta muy importante. Esto le da un 
marco político al planteo del gobierno argentino y es 
una herramienta que seguramente le va a servir al Minis-
tro de Economía a la hora de seguir negociando con el 
FMI. El Ministro Guzmán estuvo en el recinto, también 
el Ministro de Ambiente, entre otros, porque además se 
trataba el aporte solidario de los sectores más ricos de la 
Argentina, que pueden dar una mano en esta situación 
tan complicada que tiene el país. Seguramente a ellos 
mucho daño no les va a hacer, porque está establecido 
para las grandes fortunas e impacta en una porción muy 
pequeña de la población. Se han calculado algo más de 9 
mil personas. Con la suba del dólar esto puede ir varian-
do y esta norma se debe tratar en Senadores, donde no 
creo que haya mayores problemas”, avizoró.

BENEFICIOS PARA TIERRA DEL FUEGO

Dentro del presupuesto se incluyó financiamiento para 
la provincia y, fundamentalmente, destacó “el plan ener-
gético que presentaron los técnicos, y prevé el desarro-
llo de la energía eléctrica para las tres localidades fuegui-
nas, para la producción y transporte, para renovación 
de las turbinas. Es una provincia que necesita crecer y 
producir energía para garantizar la provisión a las em-
presas que se quieran instalar”.
“Es un muy buen proyecto y contempla un plan plu-
rianual, en tres años, por 81 mil millones. Es un monto 
interesante y va a permitir prepararnos para el creci-
miento y por otro lado generar empleo en las personas 
que realicen las obras. Luego tenemos los impuestos in-
ternos y prácticamente se volvió al esquema impositivo 
de 2009, con una diferencia de 10 puntos de ventaja 
para la industria fueguina. El gobierno de la provincia 
está trabajando para que ese pequeño incremento –de 
tasa cero a 6,8%- no caiga sobre los precios para tener 
un mercado grande y poder competir, dado que hay una 
diferencia de 10 puntos con los productos importados”, 
indicó.
“Esta ventaja es buena para la provincia y para el país, 
porque se empieza a desarrollar la industria del software 
y en la reglamentación se puede prever el ingreso del 
equipamiento que sea necesario. Se le dieron herramien-
tas al Ejecutivo nacional para que trabaje de manera 
federal con los gobiernos provinciales. Esto es bueno, 
más allá de las críticas de Juntos por el Cambio”, ase-

veró.

OPOSICIÓN A TODO

Fue muy crítica del bloque opositor porque “es todo 
destructivo y se ha escuchado una sola cosa buena de 
ninguna de las propuestas que venimos haciendo. Juntos 
por el Cambio se abstuvo de acompañar el presupuesto 
y critican todo, el planteo político, el económico, la pro-
yección de la inflación, de crecimiento. Algunos diputa-
dos pedían acompañar algunas cuestiones relacionadas 
con sus provincias y esto es contradictorio, porque se 
acompaña o no se acompaña la herramienta. Entiendo 
que detrás del planteo de abstenerse se comprendió que 
el gobierno necesitaba esta herramienta para poder con-
tinuar su negociación con el FMI y creo que tuvo más 
que ver con esto”, analizó.
“Hay un panorama muy interesante para la nación, por-
que si llega a aparecer la vacuna el escenario va a cam-
biar mucho. Va a ser menor el esfuerzo para despegar 
nuestra economía. Todas las negociaciones que se han 
hecho hasta ahora son positivas, a pesar de que han sido 
de manera telemática también con el FMI” dijo.

LA VACUNA EN LA GRIETA

Respecto de las críticas de la oposición a la vacuna, lo 
enmarcó en “las quejas permanentes. En la sesión algu-
nas diputadas hablaban de interpelar al ministro Ginés 
González García por la compra de tantas vacunas. El 
país está haciendo una pre-compra, porque las dosis que 
salgan son para vacunar a la humanidad en cada rincón 
del planeta. Si los países no hacen esta pre-compra con 
las distintas alternativas que se van presentando, tanto 
la vacuna rusa como la de Estados Unidos o la de In-
glaterra, vamos a quedar en la cola. Esto es lo que está 
negociando el gobierno argentino y es bueno, porque 
hay desesperación en el mundo. Ahora parece que Nue-
va York está cerrando las escuelas por el contagio que 

tiene, y uno escucha acá reclamos porque no se abren 
las escuelas, o porque no nos juntamos todos a sesio-
nar”, cuestionó.
“Juntos por el Cambio pide tanto que sesionemos en 
forma presencial, que yo les propongo que sesionemos 
todos sin barbijos, y que sea lo que tenga que ser. Se 
pretende desconocer la existencia de una pandemia que 
se está llevando vidas todos los días, de gente conocida 
incluso. Estamos tratando de evitar que en estas vaca-
ciones la gente se relaje, porque vamos a volver con un 
rebrote de contagiados. Sin embargo en el espacio de 
Juntos por el Cambio solamente escuchamos cuestiona-
mientos de por qué no se sesiona en forma presencial. 
Yo fui senadora de la nación y no recuerdo haber tenido 
tantas reuniones y tanta participación como se ha dado 
en este tiempo de manera telemática, y nunca se me 
cayó el sistema. Estuvimos desde las 12 del mediodía 
hasta las 9 de la mañana escuchando todos los discur-
sos, y no tuve ni un solo problema. Es al revés, porque 
esto permite que participemos y haya más discusiones y 
reuniones, y es más difícil hacerlo de manera presencial, 
al tener que ir de un lugar a otro”, comparó. 
“Es más participativo y en la sesión Juntos por el Cam-
bio habló todo lo que quiso. Se ponen tiempos porque 
somos muchos y todos quieren hablar. De mi bloque 
eran 80 diputados para hablar y a las 3 de la mañana 
empezamos a pedir que se bajen y se inserten los dis-
cursos”, señaló.

FIBRA ÓPTICA

En cuanto a la obra que quedó interrumpida, dijo que 
“el gobierno provincial está trabajando con el gobierno 
nacional para continuar la factibilidad de la obra. No 
es de corto plazo la terminación y tiene etapas, pero 
se va avanzando. Lo importante es ir generando las 
herramientas que necesitamos en Tierra del Fuego, en 
energía, en conectividad de redes y en todo lo que sea 
necesario”.

EL IMPUESTO A LA RIQUEZA

También consideró que la oposición al llamado impues-
to a la riqueza por algunos, o aporte solidario por otros, 
que tuvo su origen en que el proyecto “lleva nombre y 
apellido, que es Máximo Kirchner. Si lo hubiese pre-
sentado cualquier otro diputado seguramente no se lo 
cuestionaba tanto. Es un aporte por única vez, de un 
porcentaje muy pequeño de la población, que tengan 
patrimonio declarado de más de 300 millones de pe-
sos. Alcanza a una franja pequeña de población y hay 
253 personas que tienen más de 3 mil millones de pesos 
declarados en su patrimonio. A esa gente no le afecta 
hacer un aporte. Los primeros que salieron a quejarse 
fueron los de la banca privada, a través del vocero Britos 
del Banco Macro, para desalentar el tratamiento de este 
proyecto. Pero hubo pymes como la de Cabrales, que 
se dedica a vender café, que dijeron que era posible y 
que debíamos hacerlo, porque hay que colaborar”, con-
trastó.
“Lo que le pasó a la Argentina le pasó a todo el mundo. 
El gobierno asumió en diciembre, con un nivel elevadí-
simo de endeudamiento, con hospitales con dos o tres 

La diputada nacional de FORJA aseguró que era necesaria la aprobación del presupuesto nacional y va a favorecer las negociaciones con el 
FMI. Destacó los beneficios que incluye para la provincia, en financiamiento de obra pública con el plan plurianual de desarrollo energé-
tico, y en materia de industria con la diferenciación de impuestos internos para los productos fabricados en Tierra del Fuego. Cuestionó las 
críticas permanentes de Juntos por el Cambio, que “se oponen a todo” lo que ha planteado el gobierno nacional. Sin embargo observó que la 
decisión de abstenerse implica un reconocimiento de que el gobierno necesitaba esta herramienta. Defendió el llamado impuesto a la riqueza 
y afirmó que afectará a una cantidad muy reducida de personas, por única vez, en un “escenario extraordinario” que requiere de una medida 
extraordinaria de este tipo, para financiar el equipamiento que se necesita en salud e incluso la compra de la vacuna que “se va a distribuir 
de manera federal con todos los gobiernos de las provincias”. Además valoró el acompañamiento a la Ley Yolanda, de capacitación en materia 
ambiental para los funcionarios de todos los poderes, y adelantó el tratamiento de la ley nacional de educación ambiental.

La diputada de FORJA, Mabel Caparrós, evaluó por 
Radio Universidad 93.5 la extensa sesión de la Cá-
mara baja en la que se aprobó el presupuesto na-
cional 2021.

Caparrós celebró la aprobación del presupuesto nacional 2021

“Hay un panorama muy interesante y si aparece 
la vacuna el escenario va a cambiar mucho”
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Río Grande.- Tras la maratónica sesión 
que llevó adelante la Cámara de Dipu-
tados finalizando este miércoles a las 9 
horas, y en donde se aprobó la Ley de 
Presupuesto, la Ley Yolanda, y la ley de 
Aporte solidario y extraordinario, el di-
putado por Juntos por el Cambio de 
Tierra del Fuego Héctor ‘Tito’ Stefani se 
refirió sobre la aprobación del impuesto 
a la riqueza manifestando en el recinto de 
sesiones su desacuerdo y preocupación 
sobre el proyecto de ley que obtuvo me-
dia sanción en la Cámara de Diputados.
En este sentido durante su alocución en 
la Cámara Baja sostuvo que “voy a seguir 
con la paradoja del barco porque sin du-
das se adapta muy bien a lo que estamos 
viviendo, estamos todos en el mismo 
barco, aunque pareciera que no,  y la ver-
dad que no encontramos el rumbo, si lo 
que quiere el Ejecutivo es que el barco 
se hunda, ir hacia la tormenta perfecta, 
tenemos que seguir haciendo lo que esta-
mos haciendo porque vamos bien, dado 
que todas las medidas que se han tomado 
desde que se inició este Gobierno han 
fracasado, y nosotros los Legisladores 
en minoría solamente asistimos y lo ve-
mos porque en este sistema presidencia-

lista que tiene la Argentina, con el juego 
perverso del látigo, y la chequera conse-
guimos quorum, y no será la  escribanía, 
pero seguimos aprobando todo lo que 
viene al Congreso”, sentenció el diputa-
do del PRO.
En este sentido manifestó que “no les al-
canzó con defaultear y armar un plan de 
pagos que condiciona institucionalmente 
a los Gobierno que vienen, no les alcanzó 
con seguir sumando impuestos, y consti-
tuirnos en el país que más impuestos te-
nemos en el mundo, no les alcanzó con 
bajar por decreto la jubilación, pese a que 
nosotros votamos una ley en el Congreso 
que les reconocía el 82% móvil, no les 
alcanzó con bajarle el salario a los jubila-
dos de una manera fenomenal, tampoco 
les alcanzó con subirle el impuesto a los 
productos que se producen en Tierra del 
Fuego de herramientas para educación 
y el trabajo del 0 al 6,5%, tampoco les 
alcanzó cuando vino el Presidente Fer-
nández al Congreso y nos mintió dicien-
do que íbamos a terminar con la grieta, 
a la Argentina la íbamos a construir con 
todos, donde no iba a ver más divisiones 
en el país, pero lamentablemente nada de 
eso paso, por el contrario volvimos a este 

fenómeno del relato, de empresas versus 
trabajadores, ricos contra pobres, unita-
rios contra federales, y la verdad como 
no les alcanzó, ahora vamos porque que-
remos ahuyentar a las grandes riquezas”, 
criticó.
Recordó que “las grandes riquezas en mi 
provincia, donde hay familias que han 
trabajado muchísimo y que este impues-
to las alcanza, donde han dejado el lomo 
para tener lo que tienen, y han generado 
trabajo, y desarrollo económico, pero no 
importa, eso no importa, dado que en 
este país el que tiene plata está mal vis-
to, salvo que la plata la hayan conseguido 
producto de la corrupción, salvo los Ba-
rata, los De Vido, los Báez, o los sindi-
calistas ricos, que tenemos en este país, 
y que representan a trabajadores pobres, 
en este sentido podemos hablar de Hugo 
Moyano,  y no lo digo yo, sino que lo dijo 
la ex Ministra de Desarrollo y Hábitat del 
Frente de Todos Bielsa, que señaló que 
‘robamos’.”
Asimismo puntualizó que “el mundo 
globalizado tiene reglas a las cuales no-
sotros no podemos escapar, en 1990 
había 12 países en la OCDE que tenían 
un impuesto similar al nuestro, y digo pa-

recido porque el nuestro se aplica sobre 
el patrimonio bruto, y este se aplica so-
bre el patrimonio neto, pero de esos 12 
países, en el 2018 solo quedaron tres, y 
quedaron solamente 3 países no por tra-
tarse de un proyecto exitoso, sino por el 
contrario fue un fracaso, donde Francia 
perdió diez mil contribuyente de los más 
altos ingresos, y en 15 años perdieron 40 
mil millones de dólares, eso lo reconocen 
los franceses, y nosotros queremos ir por 
este camino, pero ese no es el camino, 
por el contrario por el camino que tene-
mos que ir es por el camino donde las 
cosas se consiguen con trabajo, con sacri-
ficio, con méritos, con esfuerzo”
Finalmente entendió que “esta película 
termina con los empresarios pagando, 
dado que en la Justicia Tributaria primero 
hay que pagar para después hacer juicio, 
el Estado va a cobrar esos recursos, los 
va a malgastar, y los empresarios, donde 
algunos son muy entrados en edad, no 
van a poder cobrar el juicio porque nues-
tra Justicia es muy lenta, pero van a ganar 
esos juicios, y ninguno de los que quieren 
aplicar esta política se va hacer responsa-
ble porque esa es la cultura argenta que 
nosotros tenemos bien arraigada, y que 
es signo de nuestro deterioro social”.

Así lo aseveró el diputado nacional por Juntos por el Cambio tras la aprobación en la madrugada de este 
miércoles de la ley sobre el aporte solidario y extraordinario. Criticó que este tipo de proyectos ya “han 
fracasado en Europa, pero pareciera que nosotros queremos seguir yendo por el camino del fracaso”. 
También indicó que “en este país está mal visto que alguien tenga plata en pos del esfuerzo, el sacrificio 
y el trabajo, pero parece bien visto que algunos hayan conseguido ser rico a través de la corrupción como 
los Barata, los De Vido, los Báez, o los sindicalistas ricos, que tenemos en este país, y que representan a 
trabajadores pobres como Moyano”.

respiradores, porque no eran de uso habitual. Hoy el 
respirador es como el termómetro, porque hay proble-
mas muy graves y una franja muy grande de población 
está recibiendo asistencia mecánica respiratoria. Esto es 
para equipar hospitales, comprar ropa, instrumentos. 
Hace poco salió un informe sobre cuánto costaba cada 
paciente internado por día, que son unos 80 mil pesos, 
y esos son fondos que tiene que poner el Estado. Si bien 
no es coparticipable a las provincias, la coparticipación 
va a estar en la redistribución de los recursos que van 
a Salud, va a ir a las becas del plan Progresar para la 
inserción educativa de los jóvenes, a fin de que puedan 
retomar sus estudios; para el financiamiento de obras 
en los barrios más carenciados que requieren de obras 
de saneamiento; además del destino a los insumos para 
salud. Es muy importante, porque necesitamos garanti-
zar la salud, las vacunas hay que pagarlas y es probable 
que estos fondos vayan al pago de vacunas, que se van a 
distribuir de manera federal con todos los gobiernos de 
las provincias”, aseguró.
Estimó que “van a pagar entre 4 y 6 millones de pe-
sos y me parece que esto no va a provocar la fuga de 
empresas como también dijeron. La verdad que si una 
empresa se va del país que le permite crecer por esto, no 
merece estar en el país, porque no tiene apego a nada. 
Esta es una crisis a nivel mundial y en todo el mun-
do se está hablando de que aporten los que más ganan. 
Hay mucha inequidad, cuando vemos que un jugador 
gana 27 millones de dólares y un científico está pidiendo 
que le aumenten porque cobra 50 mil pesos. Hoy en las 
manos de esos científicos están nuestras vidas. Esta in-
equidad se da en el mundo y el que más tiene, tiene que 
aflojar un poco la correa y ser más solidario con los que 
menos tienen, para que tengan acceso a la educación, a 
la vivienda digna y al trabajo”, pidió.
“Esto no es un impuesto, es un aporte solidario extraor-

dinario a las grandes fortunas, porque así se llama. Es 
por única vez porque estamos viviendo un momento 
extraordinario”, subrayó. 

LEY YOLANDA

La diputada también se refirió a la aprobación de la 
ley Yolanda y adelantó el tratamiento de la ley nacio-
nal de educación ambiental este mismo año. “Es una 
ley hermosa en homenaje a Yolanda Ortiz, que fue la 
primer titular de la Secretaría de Recursos Naturales y 
Ambiente, creada por Juan Domingo Perón en 1973. 
Fue la primera vez que se ocupó ese cargo y lo hizo una 
mujer. En homenaje a ella se hizo esta ley, que tiene 
que ver con la educación ambiental. Está destinada a 
que los funcionarios de los tres poderes del Estado se 
capaciten en cuestiones ambientales, para que en cual-
quier lugar de trabajo se pueda cuidar la biodiversidad, 
el ecosistema, la eficiencia energética, se pueda hablar 
de energías renovables y hasta del uso del papel. Es im-
portante que sepamos que entre todos construimos un 
ambiente sostenible. Por suerte se le dio sanción defini-
tiva y ahora va para su promulgación. Luego las provin-
cias irán adhiriendo en la medida que vayan pudiendo 
capacitar a los funcionarios de los poderes del Estado”, 
expresó.
“El gobierno nacional está teniendo una agenda am-
biental impresionante. Hace pocos días adherimos 
a un acuerdo que permite el acceso a la información 
pública ambiental para ciudadanos, ONGs, y también 
se podrán hacer denuncias y representar a la ciudada-
nía. Muchas veces se oculta esta información porque se 
utilizan elementos para realizar las extracciones que no 
son los adecuados, y son contaminantes. En estos días 
le vamos a dar sanción a la ley nacional de educación 
ambiental para todos los niveles educativos. Los jóvenes 

estuvieron haciendo el aguante para la sanción de esta 
ley Yolanda y para la ley de manejo de fuego hasta las 6 
de la mañana. Representan ONGs pero son muy jóve-
nes, de 18, 25 años, y están preocupados por vivir en un 
ambiente que sea sustentable, y que pueda recuperarse 
aquello que ha sido dañado”, valoró.

PRÓRROGA DEL SUBRÉGIMEN

En lo que atañe a las gestiones para lograr la prórroga 
del subrégimen, lo dejó en manos del gobierno fuegui-
no. “Tenemos una actitud prudente para que el gobier-
no pueda llevar adelante esta negociación. La idea es 
que el subrégimen tenga cambios en los contenidos y 
sé que están trabajando mucho. Hay un senador –Ma-
tías Rodríguez- que había presentado un proyecto de 
ley, pero no es lo ideal, porque si se somete a discusión 
este régimen, todas las provincias lo quieren. Nosotros 
tenemos condiciones geopolíticas especiales y el error 
es que esto no quedara plasmado en la reforma del ’94. 
Si algún día se hace una nueva reforma constitucional, la 
insularidad y las necesidades de Tierra del Fuego deben 
quedar plasmadas. Somos la única provincia insular de 
la Argentina y necesitamos conectividad marítima, aé-
rea, razones especiales para generar empleo, educación, 
salud, porque estamos alejados de todos los centros de 
mayor complejidad”, planteó. 
“El gobierno provincial tiene muy buenos técnicos para 
hacer esta tarea y estamos a disposición para cuando 
ellos requieran que tengamos que estar. Mientras tanto 
tratamos de no interferir, porque quienes le tienen que 
dar el perfil a la provincia son los Ejecutivos. El minis-
tro Kulfas rezonga por el tema del subrégimen pero es 
una persona muy capaz para trabajar con este tema y 
puede haber muy buenos resultados, sin que pase por el 
Congreso de la nación”, concluyó.

Tras la aprobación en Diputados de la ley sobre el aporte solidario y extraordinario

Stefani afirmó que “nos hemos constituido en 
el país que más impuestos tiene en el mundo”
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Río Grande.- El secretario general de la UOM Río Gran-
de, Oscar Martínez, hizo un balance del 2020 por Ra-
dio Universidad 93.5 y señaló que “fue un año bastante 
complicado por situaciones que no estábamos acostum-
brados a transitar, como es el caso de una pandemia, 
que afectó a toda la sociedad y obviamente a la indus-
tria. Primero hubo una parálisis durante el período de 
cuarentena, luego hubo una apertura gradual, una nueva 
cuarentena y desde el 24 de agosto hay una continuidad 
importante que ha permitido sumar un número impor-
tante de trabajadores”.
Afirmó que “ha crecido el nivel de ocupación, y se fueron 
recuperando puestos de trabajo, si bien todavía estamos 
lejos de alcanzar los mejores niveles de los años 2011 a 
2013, cuando había plena ocupación y mayor produc-
ción. En paritarias hemos debatido la continuidad laboral 
y hemos resuelto que más del 70% de los trabajadores de 
prestación discontinua pasen a ser personal permanente. 
Hemos avanzado en la discusión sobre las condiciones de 
trabajo y la cobertura de las aseguradoras de riesgo, que 
es un problema permanente para cuidar la salud; y hemos 
alcanzado una paritaria que ha sido una de las más altas 
del país, con un porcentaje del 51%. La última incorpora-
ción es del 5% en febrero de 2021”, resumió.

Atribuyó este resultado a “nuestra lucha y nuestro es-
fuerzo, como es característico en una organización abso-
lutamente solidaria y participativa, que actúa de manera 
responsable en cada uno de los reclamos que lleva ade-
lante”.

EL “DESASTRE” DE MACRI Y BERTONE

El dirigente fue muy crítico de las políticas aplicadas en 
la gestión nacional de Mauricio Macri y en la provincial 
de Rosana Bertone: “Somos optimistas en creer que la 
política de este nuevo gobierno, que vino a reemplazar 
el desastre de los cuatro años anteriores tanto a nivel 
nacional como provincial, traiga mejores condiciones y 
se consoliden los avances mínimamente alcanzados en 
el último tiempo en materia de incorporación de nuevos 
trabajadores”.
“La política que llevó adelante el gobierno anterior, tan-
to nacional como provincial, significó que desaparecie-
ran cientos de miles de pymes, de comercios, de distintos 
sectores de la industria. Tierra del Fuego se ve afectada 
por un desastre que llevó al cierre de empresas impor-
tantes, como Visteon, con una tradición importante en la 
provincia, Informática Fueguina que era proveedora del 

Oscar Martínez destacó avances luego “del desastre” de la gestión anterior

“Estamos superando los 7 mil trabajadores y somos 
optimistas de que vamos a seguir creciendo”
El secretario general de la UOM Río Grande hizo un balance del año y se mostró optimista respecto de la posibilidad de que siga creciendo el empleo en 
la industria, como también de lograr la prórroga del subrégimen. Aseguró que el acuerdo paritario logrado es uno de los más altos del país, con un incre-
mento del 51% del salario, luego del congelamiento de paritarias, y cargó contra “el desastre” ocasionado por las políticas “del gobierno de Macri y de 
Rosana Bertone”. Recordó que se cumplieron dos años desde la caminata a Ushuaia, donde fueron “recibidos por la policía” y no lograron llegar a Casa 
de Gobierno. Con la nueva gestión hay diálogo y avanzan las conversaciones para lograr la prórroga. “Nadie puede creer que por su cuenta va  a llevar 
adelante esta decisión”, advirtió, y por conversaciones “tanto con el intendente de Río Grande como con el gobernador, debe ser el gobierno provincial el 
que lleve adelante la responsabilidad de la gestión, acompañado por todos los actores que tienen alguna responsabilidad en esto”, dijo. También destacó 
el gesto del gobierno nacional al incluir en el presupuesto una alícuota diferencial de impuestos internos, que “frena la sangría” que generó el macrismo, 
y derivó en el cierre de varias plantas fabriles.

El secretario general de la UOM Río Grande, Os-
car Martínez, hizo un balance del 2020 por Radio 
Universidad 93.5 y señaló que “fue un año bastan-
te complicado por situaciones que no estábamos 
acostumbrados a transitar, como es el caso de una 
pandemia, que afectó a toda la sociedad y obvia-
mente a la industria.
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Río Grande.- Luego de realizarse una reu-
nión con virtual con autoridades de la Aso-
ciación de Fábricas Argentinas Terminales 
de Electrónica (AFARTE) en la que estu-
vo presente el Gobernador Gustavo Mele-

lla, la Ministra de Producción y Ambiente, 
Sonia Castiglione resaltó el “compromiso 
de las empresas que ya están conscientes 
de todo esto. La voluntad expresada por 
la mayoría es la de hacer el mayor esfuerzo 
posible para no trasladar ese costo tributa-
rio al producto final”.

Asimismo la ministro reflexionó sobre la 
complejidad en la formación de precios: 
“la fabricación y las empresas de Tierra del 
Fuego constituyen solo un porcentaje del 
precio final, hay muchos más actores que 

intervienen, como los distribuidores, los 
puntos de venta, que también tendremos 
que involucrarlos en algún momento”. 
“Lo que a nosotros como provincia nos 
compete, es acompañar y estar en contac-
to con las empresas fueguinas. La reunión 
con A.F.A.R.T.E. fue para tratar de que las 

empresas maximicen los esfuerzos para no 
trasladar ese 6,55% de impuestos internos 
que a partir de enero del 2021 van a gravar 
a los productos producidos en Tierra del 
Fuego”, insistió.
Por otra parte, Castiglione se refirió a los 
cambios en la nómina de productos alcan-
zados por el programa Ahora 12, donde 
quitaron en las últimas modificaciones a los 
teléfonos celulares. En ese sentido afirmó 
que “el Gobierno Nacional claramente tie-
ne su mirada sobre el ahora 12. Nosotros 
por nuestro lado seguimos insistiendo que 
haya una revisión para la incorporación de 
celulares nuevamente en un futuro”.

“No creemos que vaya a haber nuevas 
modificaciones en el programa este año, 
podrá ser para el próximo, las empresas 
han generado sus propios financiamien-
tos, absorbiendo un poco del costo finan-
ciero para poder ser competitivos y poder 
vender, se están viendo posibilidades para 
comprar teléfonos en 3, 6 y hasta 9 cuo-
tas”, explicó.
A su vez, la funcionaria destacó el com-
promiso de las empresas industriales, que 
durante la pandemia fueron “conscientes” 
y respetaron todo lo dispuesto por el Go-
bierno Nacional y por el Gobierno de la 
Provincia.

plan Conectar-Igualdad, la empresa Athuel, Telecomu-
nicaciones Fueguinas, por mencionar algunas. Fueron 
más de diez las empresas que cerraron en la provincia y 
como consecuencia de ello se perdió la continuidad la-
boral de un número más que importante de compañeros 
y compañeras que no tienen alternativas ante la falta de 
reactivación de todo ese período”, indicó.
Definió los cuatro años anteriores como “una destruc-
ción de los puestos de trabajo” y se mostró “esperan-
zado en que esto se modifique con el nuevo gobierno”.
“Lamentablemente tuvimos la pandemia que afectó este 
proceso, pero sin embargo estamos recuperando parte 
de los puestos de trabajo que habíamos perdido y espe-
ramos poder consolidarlo en los próximos meses, como 
uno de los objetivos más importantes de nuestra orga-
nización”.

CAPACIDAD PRODUCTIVA

Por otra parte se lo consultó sobre el aprovechamiento 
de la capacidad instalada de las empresas, dado que el 
presidente de AFARTE, Federico Hellemeyer, dijo ayer 
que es muy baja y hace difícil sostener las estructuras. La 
posición de la UOM fue totalmente opuesta: “En cuanto 
a porcentaje de producción, por la capacidad instalada 
debemos estar alrededor del 80%, teniendo en cuenta 
dos aspectos: la reducción horaria, que hace que no haya 
una jornada completa; y las limitaciones que existen y 
debe habilitar el COE para tener mayores líneas de pro-
ducción. Como mínimo la capacidad está al 80% y hay 
empresas que han logrado superar ese porcentaje. El 
promedio total debe andar entre el 80 y el 90% de la 
capacidad instalada que tienen las empresas para llevar 
adelante su producción”, estimó.
“Si hablamos de toda la capacidad, tendríamos que estar 
contemplando también los turnos nocturnos que en la 
mayoría de los casos hoy no se cumplen”, apuntó.

AUMENTO DEL EMPLEO

Respecto de la mano de obra ocupada, dijo que “su-

peran los 7 mil trabajadores en nuestra organización, y 
son los ligados directamente a nuestro convenio colec-
tivo de trabajo. A eso hay que sumarle las otras orga-
nizaciones gremiales y otras actividades, como los ser-
vicios que se brindan en cada establecimiento. Hay un 
número que intenta reemplazar a los afectados por los 
contagios y debe haber una alternativa para dar conti-
nuidad a las líneas de producción. Estamos superando 
los 7 mil y somos optimistas de que vamos a seguir 
creciendo, en la medida en que se vayan resolviendo 
las dificultades, primero de la pandemia, y luego las 
condiciones generales del país. Hay un marco bastante 
favorable, tiene que haber un desarrollo de la industria 
y así lo analizamos desde nuestro sector. Es nuestro 
gran desafío”.

IMPUESTOS INTERNOS

Martínez valoró “el gesto” del gobierno nacional al 
garantizar competitividad mediante la modificación 
tributaria plasmada en el presupuesto 2021, que esta-
blece un margen importante para los productos fabri-
cados en la provincia: “Es absolutamente favorable y 
esto ha sido un buen gesto del gobierno nacional con 
relación al gobierno de la provincia. Hay un trabajo 
conjunto que hemos desarrollado durante todo este 
período buscando mantener las condiciones y tratar 
de mantener los beneficios que genera la 19.640 y el 
subrégimen de promoción industrial. Este es un avan-
ce que viene a detener la sangría que se estaba produ-
ciendo por las modificaciones tributarias del gobierno 
anterior, dispuestas en noviembre de 2017. Esto con-
dicionó no sólo a los metalúrgicos sino a los trabajado-
res de toda la provincia”, subrayó. 
“Hace muy pocos días recordamos el segundo aniver-
sario de nuestra caminata a Ushuaia en busca de lograr 
que el gobierno de la provincia atendiera el reclamo 
de la continuidad del subrégimen como única alterna-
tiva de seguir defendiendo nuestro derecho soberano 
a habitar Tierra del Fuego. Lamentablemente primó 
la soberbia de ese gobierno provincial, que ni siquie-

ra nos recibió. Solamente nos recibió la policía a 150 
metros de la Casa de Gobierno. No obstante eso, en 
los últimos meses hemos logrado encauzar el diálogo, 
hemos avanzado en el debate y la propuesta de ideas, 
y creemos firmemente que vamos a poder resolver la 
continuidad del régimen. Es un anhelo de nuestro sec-
tor pero debe comprenderse que beneficia a todos los 
habitantes de la provincia”, expresó.
Para el dirigente el escenario es favorable para que se 
concrete la prórroga. “Sabemos que el gobierno na-
cional, al igual que el provincial, están condicionados 
por una oposición feroz, por una actitud difícil de 
comprender y de aceptar por parte de aquellos que 
hasta hace poco tuvieron la posibilidad de gobernar 
y dejaron un desastre en el país. Hoy pretenden con-
dicionar las nuevas políticas dispuestas por quien fue 
elegido por el voto popular de una mayoría absoluta de 
la gente. Hemos podido mantener reiteradas reuniones 
con el gobierno provincial para poder avanzar en este 
sentido. Veníamos avanzando hasta el mes de marzo 
y la pandemia demoró las gestiones, pero posterior-
mente se dieron algunas charlas, muchas a través de 
Zoom y otras presenciales, y finalmente esto que ha 
sucedido en la Cámara de Diputados con la aproba-
ción del presupuesto, es consecuencia de esos debates 
y ese trabajo”, dijo.
“Nos queda un desafío importante con la prórroga y 
somos optimistas. Todas las alternativas son posibles 
en la medida que haya una unidad de criterio y un tra-
bajo en conjunto de todos los actores de la provincia, 
incluidos los propios empresarios, que deben aportar 
un enorme esfuerzo para tratar de que esto se resuelva 
en un solo sentido. Acá nadie puede creer que por su 
cuenta va a llevar adelante esta decisión”, remarcó.
“Hemos hablado tanto con el intendente de Río Gran-
de como con el gobernador, y debe ser el gobierno 
provincial el que lleve adelante la responsabilidad de la 
gestión, acompañado por todos los actores que tienen 
alguna responsabilidad en esto, que implica definir el 
futuro de la provincia de Tierra del Fuego y el derecho 
soberano a seguir habitándola”, finalizó Martínez.

Sonia Castiglione

“Pedimos a las empresas un esfuerzo para que no trasladen 
el aumento de impuestos al consumidor final”
Así lo expresó la ministro de Producción y Ambiente, Sonia Castiglione, en relación a el aumento del 6.55% de impuestos internos a algunos productos 
electrónicos de fabricación fueguina, según lo  que expresa el presupuesto nacional 2021.

La Ministra de Producción y Ambiente, Sonia Castiglione resaltó el “compromiso 
de las empresas que ya están conscientes de todo esto. La voluntad expresada 
por la mayoría es la de hacer el mayor esfuerzo posible para no trasladar ese 
costo tributario al producto final”.
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El secretario general del Centro de Empleados de Comercio de Río Grande hizo un llamado al gobierno y al municipio para que efectúen 
controles sobre las casas particulares donde funcionan showrooms, dado que existen empleados en negro. Como gremio no se les permite 
ingresar a hacer inspecciones, y además es una competencia desleal para los comercios habilitados, dijo. Con el supermercado La Anónima 
no hubo novedades luego de la intención de despedir cien trabajadores y ahora pelearán por la actualización del bono de fin de año, de 
acuerdo a las paritarias. Se ratificó a nivel local el acuerdo nacional que representa un 28,5% de aumento y prevé el pago de sumas fijas, 
entre ellas 30 mil pesos a pagar en seis cuotas, hasta marzo.

#unidosensolidaridad
#quedateencasa
#myriammartinez

Myriam Martínez
Legisladora Provincial (PJ)

Casi no hubo despidos en el comercio pero preocupa la ilegalidad

Barrios aseguró que hay empleados 
en negro en casas particulares

Río Grande.- El secretario general del 
Centro de Empleados de Comercio de 
Río Grande, Eusebio Barrios, fue consul-
tado por Radio Universidad 93.5 sobre la 
intención del supermercado La Anónima 
de prescindir de cien trabajadores, 60 en 
Río Grande y 40 en Ushuaia, y aseguró 
que luego de dar a conocer esta informa-
ción “no tuvimos más charlas. La Anóni-
ma no llamó más porque dijimos a todo 
que no y no tenemos otra novedad. En 
estos días vamos a hablar para ver cómo 
van a pagar los bonos”, adelantó. 
“Vamos a presentar una nota sobre esto 
pero no tenemos novedades sobre el 
congelamiento que querían hacer. Lue-
go de que se conoció la noticia no hubo 
avance ni otra propuesta”, sostuvo. Cabe 
recordar que en Ushuaia el gremio acep-
tó el congelamiento de sueldos, pero fue 
rechazado en Río Grande. “Nosotros no 
vamos a aceptar ningún tipo de congela-
miento de sueldos y todo lo que tenemos 
con La Anónima lo hemos conseguido a 

través de paros, de movilizaciones. Nos 
costó mucho trabajo y no queremos que 
nos congelen nada”, sentenció.
“Los problemas nuestros empezaron el 
año pasado cuando pedimos la actualiza-
ción de los bonos que se habían firmado 
con el Ministerio en paritarias. El año 
pasado los congelaron, no se actualizó y 
por eso vinieron los problemas y hubo 
despidos. Ahora queremos saber qué va 
hacer La Anónima con los bonos de fin 
de año”, expuso.
Respecto de Carrefour, informó que “si-
gue sin ningún tipo de novedad, y ellos 
pagaron el año pasado los bonos actuali-
zados con las paritarias”.

BUENAS PERSPECTIVAS

Con la extensión de horarios de atención 
y reaperturas de nuevos rubros, “hay una 
buena expectativa, los comercios están 
trabajando casi en forma normal, no sé 
si con el 100% de los empleados por la 

cantidad que están aislados por los con-
tagios, pero no tenemos quejas y creo 
que vienen bastante bien”, evaluó.
“Nosotros pensamos en positivo, espe-
ramos que esto siga avanzando, que se 
mantenga el trabajo. Ya a partir del 18 de 
diciembre cierran casi todas las fábricas, 
se van de vacaciones y después no sabe-
mos qué va a pasar en enero y cómo va 
a estar la situación en Tierra del Fuego. 
Este año no ha sido bueno ni para el em-
pleador ni para el empleado, ha estado 
muy difícil para todos”, dijo.

PARITARIAS RATIFICADAS

También dio detalles del acuerdo pari-
tario ratificado a nivel local, en sintonía 
con las paritarias nacionales. “Los 4 mil y 
los 2 mil pesos pasan al básico, el sueldo 
de septiembre arranca con un retroac-
tivo de 1.200 pesos, en octubre se die-
ron otros 1.200 y a partir de noviembre 
van a cobrar el complemento regional 
de 3.660 pesos más los 5 mil del bono 
que se firmó en Buenos Aires, que son 
30 mil pesos divididos en seis cuotas, en 
este caso todo no remunerativo. Esto va 
hasta marzo inclusive. Son montos fijos 
y no hay un aumento por porcentaje, 
pero más o menos anda en un 28,5%. En 
enero van a hacer una nueva revisión en 
Buenos Aires y se volverá a ver. Ahora lo 
que se firmaron fueron dos montos fijos 
no remunerativos”, aclaró.
Poniéndolo en cifras, indicó que “el suel-
do de un maestranza estaba en septiem-
bre en 70.221 y un vendedor en 73.178. 
En marzo va a cobrar 78 mil pesos un 
maestranza y un vendedor va a andar en 
81.259 pesos, esto sin antigüedad. En un 
supermercado es distinto, porque un ca-
jero lleva un porcentaje diferente. Igual-
mente nuestros aumentos siguen estando 
por debajo de lo que sube la inflación”, 
observó.

POCOS DESPIDOS, MUCHA
ILEGALIDAD

Si bien el dirigente aseguró que no hubo 
muchos despidos, “porque se cerraron 
comercios atendidos por sus propios 
dueños”, preocupa el trabajo en negro 
en las casas particulares.
“Hubo despidos pero no obedecían a la 
pandemia ni al problema que existe en el 
país, pero no fue una cantidad importan-
te, deben ser 25 ó 30 en lo que va del 
año. Hubo muchos convenios de pago 
al 100% no remunerativo, y se han he-
cho convenios por reducción de horas, 
pero no hubo muchos despidos. Hay 
negocios en su propia casa donde tienen 
empleados en negro y nosotros como 
gremio no podemos ingresar a hacer una 
inspección, a diferencia de un comercio 
habilitado. Tampoco la Cámara de Co-
mercio puede meterse a una casa, eso le 
corresponde a la Municipalidad o al Go-
bierno. Hay showrooms con empleados 
en negro en casas particulares y nosotros 
nos enteramos pero no podemos hacer 
una inspección en una casa particular”, 
manifestó.
Consideró que “desde el gobierno o el 
municipio esto lo pueden controlar por-
que hay un solo lugar por donde se re-
cibe mercadería. Tuvimos la denuncia 
de una zapatería con dos empleados en 
negro, fuimos a la casa pero no pudimos 
ingresar. No hay nadie que esté haciendo 
nada con esto y perjudica al empleado 
que está trabajando en negro, porque no 
tiene nada, no tiene seguro si pasa algo. 
Tiene que haber un control sobre eso”, 
reclamó.
“La Cámara está tratando de solucionar 
este tema porque perjudica al que está al-
quilando un local, que tiene su comercio 
habilitado legalmente, que paga impues-
tos por un montón de cosas, y no hay 
una competencia justa”, concluyó.

“Hay showrooms con empleados en negro en casas particulares y nosotros nos 
enteramos pero no podemos hacer una inspección en una casa particular”, ma-
nifestó el secretario general del Centro de Empleados de Comercio de Río Gran-
de Eusebio Barrios.
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Ushuaia.- En primer turno, el funcio-
nario de la DPOSS detalló el reordena-
miento, reparaciones, relevamientos que 
se realizaron para actualizar la docu-
mentación de ese descentralizado. Brin-
daron un informe sobre el incremento 
de usuarios tanto de Ushuaia, como de 
Tolhuin.
Además, expusieron sobre la moderniza-
ción que es transversal a las acciones de 
la institución.  “Se están comenzando las 
capacitaciones para migrar a este siste-
ma. Estamos manteniendo acciones ante 
el Consejo Federal de Inversiones (CFI) 
para lograrlo. Queremos sumar servicios 
a la comunidad”, comentó Pereyra.
Mención especial hizo sobre las obras 
que se tienen proyectadas. “Nos encon-
tramos con el desafío de dar continuidad 
a las obras que ya estaban en marcha. 
Encontramos el acompañamiento de las 
empresas”, destacó el funcionario y agre-
gó: “creemos en un Estado fuerte”.
En otro tramo de la reunión, exhibieron 
imágenes de la planta de tratamiento de 
Bahía Golondrina, que pretenden poner-
la en funcionamiento durante las 24 ho-
ras. “Tenemos personal que está evaluan-
do el sistema, dado que nos encontramos 
en un periodo de garantía”, dijo también 
Pereyra quien además indicó que se efec-
túan obras complementarias a la planta.
Otra de las tareas en ejecución, según se 
indicó en la exposición, en la ciudad de 
Tolhuin, es la planta potabilizadora de 
esa ciudad mediterránea para ampliar la 
producción de agua, ello permitirá  ex-
tender el tendido del servicio, señalaron 
los técnicos.
Luego, enumeraron las construcciones a 
financiar con el Ente Nacional de Obras 
Hídricas y Saneamiento (ENOHSA): En 
Ushuaia se ubican el refuerzo colector de 
la avenida Maipú; refuerzo colector Mal-
vinas y ampliación planta potabilizadora 
N° 4 Malvinas Argentinas. En Tolhuin 
están previstas la obra de la planta de tra-
tamiento de efluentes cloacales y colecto-
res máximos; finalmente en Río Grande, 
está planeado la ejecución de una nueva 
planta de pretratamiento y emisario sub-
marino.

DIRECCIÓN PROVINCIAL DE 
ENERGÍA

En segundo lugar, hizo la presentación 
el titular de la Dirección Provincial de 
Energía, Juan Mancini quien detalló que 
el servicio de energía se brinda en la zona 
de la cabecera del Lago Escondido, Tol-
huin, Almanza, puestos fronterizos y Us-
huaia.
“Se siguen los lineamientos políticos es-
tablecidos por el Poder Ejecutivo  reali-
zando la planificación de la normaliza-
ción del servicio en los diferentes barrios 
y zonas de las ciudades  a fin de regulari-

zar el tendido eléctrico para la provisión 
del servicio”, remarcó el funcionario.
Informó que en Ushuaia existen 11 ge-
neradores que posee una potencia de 70 
MW y en Tolhuin están instalados 4 ge-
neradores que tienen una potencia insta-
lada de 4,55 MW.
En tanto, observó que “Tolhuin es una 
población en crecimiento y hay que tra-
bajar para brindar el servicio de todo lo 
que viene. Se trata de futuras inversio-
nes. Se trabaja de manera tal de lograr 
un abasteciendo energético que garantice 
seguridad”, opinó.
Sobre el mantenimiento, de las redes, in-
dicó que en ocasiones son preventivos y 
en otros se realizan cuando ocurren im-
previstos como la caída de postes o ca-
bleados, ejemplificó el funcionario.
El titular de la DPE, notificó que realiza-
ron el mantenimiento del generador del 
destacamento en el lago escondido. En 
Tolhuin, según detalló efectuaron con 
fondos propios, trabajos de manteni-
miento en la reserva aborigen; tendido de 
la línea BT 400 en el barrio 9 de octubre 
calafate; el mantenimiento del generador 
de Puente Justicia, entre otras acciones.
También puntualizó que en esa ciudad se 
conectaron 86 nuevos usuarios, para lo 
cual se realizó el montaje de 2200 metros 
de líneas.
Por otro lado, en el área de redes de Us-
huaia contó que se reciben  un promedio 
de 6 reclamos que se resuelven por tur-
nos  de 6 horas.  En un día ventoso, los 
requerimientos ascienden a 20. Dijo que 
hay 600 nuevos usuarios, pero en mu-
chos casos se trata de la regularización 
del tendido.
 “Es una orden expresa del Gobernador, 
darle seguridad a los vecinos y estamos 
trabajando junto con Obras Publicas 
para regularizar las conexiones informa-
les, se trata de un eje principal”, remarcó.

INSTITUTO PROVINCIAL DE LA 
VIVIENDA

En tercer lugar, asistió la presidenta del 
Instituto Provincial de la Vivienda (IPV), 
Arq. Leticia Hernández, junto a su equi-
po técnico. Detallaron las políticas de 
vivienda y hábitat, y su alcance en el pre-
supuesto para el ejercicio 2021.
Durante su alocución, la funcionaria 
brindó detalles de los ejes principales 
dispuestos por su gestión, la cual prevé 
en primer término reducir la demanda de 
quienes llevan años de espera por una so-
lución habitacional, así como la de aque-
llos núcleos familiares más vulnerables. 
Entre ellas se ubica, la búsqueda de re-
ducción del déficit habitacional actual, 
enfocándose en quienes llevan años en 
espera, como también llegar a los núcleos 
familiares más vulnerables.
Asimismo detalló que el presupuesto pre-

visto para el 2021, es de más de $3.201 
millones de pesos “basado en fondos 
propios. Además, estamos trabajando 
a nivel nacional con cuatro programas, 
donde específicamente uno de ellos tiene 
como prioridad a los grupos familiares 
en situación de vulnerabilidad y otro, con 
inyectar infraestructura a los servicios 
básicos en aquellos bancos de tierra que 
posee el IPVyH en las tres ciudades”.
Otro de los objetivos que se trazaron es 
generar herramientas de autogestión y 
administrativas para dar respuesta con 
fondos propios, a la espera de los resul-
tados de las d
El tercer lineamiento, que señalaron las 
autoridades, se centra en colocar en un 
rol protagónico al Instituto en el plan 
de obras provincial, que permita movi-
miento y crecimiento en el sector de la 
construcción. En tanto informaron que 
actualmente, la demanda habitacional a 
nivel provincial supera los 10 mil inscrip-
tos. En Ushuaia 5173, 4700 en Río Gran-
de y 231 en Tolhuin.
Informó que tiene previsto iniciar con la 
construcción de mil viviendas distribui-
das en las tres ciudades. En Ushuaia y 
Río Grande proyectan unas 450 solucio-
nes habitacionales y en Tolhuin 100.
 “Lo presupuestado para esa acción es de 
4.888.360 millones de pesos, durante los 
ejercicios 2021 al 2023”, dijo la titular del 
IPV, quien asimismo precisó que comen-
zarán con la realización de 54 viviendas 
en Río Grande y 64 en Ushuaia. 
“Desde el IPVyH queremos construir 
ciudad” aseguró Hernández, “pensando 
en una primera etapa vinculada a dotar 
de infraestructura y luego la entrega de 
la vivienda”. 
Paralelamente destacó la implementación 
de una línea de créditos de refacción que 
se empezará a implementar a mediados 

de enero. “Para ello tenemos direcciona-
dos 100 millones de pesos que apostando 
además a generar un aporte en el creci-
miento de la economía local de la cons-
trucción”.
Por último la titular del organismo ex-
presó que “nos planteamos un Instituto 
más orgánico, que esté a la altura de las 
circunstancias, y para ello estamos tra-
bajando con las figuras público y priva-
do, algo que nunca se hizo en el IPVyH. 
Queremos invitar al privado a que invier-
ta, esto es un eje principal y que nos ha 
llevado un gran trabajo en la gestión de 
este 2020”.

AGENDA DE LA COMISIÓN

Antes de concluir el encuentro, el legis-
lador Sciurano informó que la reunión 
pautada para mañana (hoy), en la que 
asistirían representantes del Institu-
to Provincial de Regulación y Apuesta 
(IPRA), Obras Social de Estado Fuegui-
no (OSEF) y la Caja de Previsión Social 
Tierra del Fuego (CPS), se realizará el 1° 
de diciembre a partir de las 11.
Finalmente, comunicó que el cuarto in-
termedio de la Comisión de Economía 
para continuar con el tratamiento del 
presupuesto 2021, se levantará  el viernes  
a las 14 y asistirán representantes de la 
Dirección Provincial de Vialidad (DPV). 
Posteriormente, recibirán a la Federación 
de Bomberos quienes solicitaron una re-
unión con los Legisladores de ese espa-
cio.
Participan de las reuniones de Economía 
los parlamentarios: Mónica Acosta, Fe-
derico Greve, Daniel Rivarola (FORJA) 
y Federico Bilota (FDT-PJ); y de forma 
virtual los legisladores Ricardo Furlan 
(FDT-PJ), Jorge Colazo, Laura Colazo y 
Victoria Vuoto (PV).

Los entes de la DPOSS, DPE e IPV expusieron sus respectivos presupuestos ante 
los Legisladores.

La Comisión de Finanzas presidida por el legislador radical Federico Sciurano transita las últimas jornadas de debate en torno al proyecto 
de Ley de Presupuesto 2021. En este sentido la arquitecta Hernández del IPVyH manifestó que “la actual demanda habitacional a nivel 
provincial supera los 10 mil inscriptos”. En tanto el presidente del Ente Sanitario Cristian Pereyra señaló que la “DPOSS prevé obras de 
agua y cloaca por $ 1.500 millones en 2021”. También expuso el presidente de Dirección Provincial de Energía (DPE), Juan Mancini, sien-
do que todos ellos asistieron junto a sus equipos técnicos. Cabe señalar, que la ministra de Obras Públicas, Gabriela Castillo acompañó a 
las tres entidades en sus presentaciones.

Numerosas obras en la agenda de trabajo de la DPOSS, DPE e IPV

La Presidenta del IPVyH Leticia Hernández señaló que
“proyectamos construir 1.000 viviendas en una primera instancia”
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Ushuaia.- Al inicio de la reunión Sciurano dio la bien-
venida al funcionario nacional. Explicó que la reciente-
mente creada Comisión 7 en el ámbito legislativo fue 
con el fin de “transmitir un mensaje institucional para 
reflejar el compromiso que nuestra Provincia tiene so-
bre la cuestión Malvinas”.
Sciurano presentó al resto de los participantes de la re-
unión, entre ellos el lic. Andrés Dachary, secretario de 
Malvinas, Antártida, Islas del Atlántico Sur y Asuntos 
Internacionales; la lic. Carolina Lavori en representa-
ción del Observatorio cuestión Malvinas; el presidente 
del Centro de excombatientes de Malvinas en Ushuaia, 
Conrado Zamora; representantes de la Asociación He-
rederos de la causa Malvinas, de la Fundación Malvinas 
y de Veteranos de Guerra de la capital provincial. Asi-
mismo, asistió de manera virtual la directora Nacional 
de Malvinas e Islas del Atlántico Sur del Ministerio de 
Relaciones Exteriores, Comercio Internacional y Culto, 
diplomática Sandra Pitta.
El titular del espacio de debate recordó que “la primera 
reunión de este espacio de análisis fue el pasado 6 de 
noviembre, en conmemoración a los 200 años del pri-
mer izamiento del pabellón argentino en las Islas.
Al hacer uso de la palabra, Daniel Filmus dijo que para 
él es “un placer y un orgullo participar de esta reunión”. 
Planteó como un eje central en la política de Estado el 
tema Malvinas, Antártida y Atlántico Sur, con el fin de 
recuperar la soberanía en el archipiélago.
Resaltó y explicó los tres proyectos de Ley presentados 
este año por el Gobierno nacional, que fueron aproba-
dos por unanimidad en ambas Cámaras del Congreso 
de la Nación: La primera establece la creación del Con-
sejo Nacional de Asuntos Relativos a las Islas Malvinas, 

Georgias del Sur, Sandwich del Sur y los espacios marí-
timos correspondientes.
La segunda precisa al aumento de sanciones para la pes-
ca ilegal y también endurecerlas en base a unidades de 
valor relacionadas al monto del combustible -contem-
plando su actualización- y la restitución de los gastos 
del Estado.
La tercera norma es la referente a la demarcación del 
límite exterior de la plataforma continental Argentina. 
El objeto es “consolidar los derechos de soberanía so-
bre los recursos del lecho y subsuelo”, en línea con una 
política de Estado en la que se trabaja en el marco de las 
Naciones Unidas
Por último, el embajador Daniel Filmus agradeció nue-
vamente la invitación del Parlamento fueguino a par-
ticipar de la reunión y se comprometió a trabajar en 
conjunto “con el único objetivo de que recuperemos el 
ejercicio de la soberanía sobre las islas Malvinas”.
De la reunión participaron además, de manera presen-
cial, los legisladores: Damián Löffler (MPF); Mónica 
Acosta, Federico Greve, Daniel Rivarola (FORJA) y 
Federico Bilota (FDT-PJ); Laura Colazo (PV); y de ma-
nera remota Jorge Colazo y Victoria Vuoto (PV); Pablo 
Villegas (MPF); Emmanuel Trentino (FORJA); Ricardo 
Furlan, Andrea Freites y Myriam Martínez (FDT-PJ).
 
CREACIÓN DE LA SECRETARÍA DE MALVINAS 
DEPENDIENTE DEL GOBIERNO NACIONAL

La Secretaría de Malvinas, Antártida y Atlántico Sur de 
la Nación entiende en todos los temas vinculados a las 
Islas Malvinas, Georgias del Sur, Sándwich del Sur y los 
espacios marítimos circundantes en el Atlántico Sur. Di-
seña estrategias y coordina acciones en el ámbito bilate-
ral y multilateral para la mejor defensa de los derechos 
e intereses argentinos, a la vez que propone cursos de 
acción para la difusión de esos derechos e intereses.
Entiende además en las políticas y acciones que reali-
za el Consejo Consultivo sobre temas vinculados al 
Atlántico Sur. Además tiene a cargo la planificación y 
dirección de la política antártica y ejecuta la actividad 
antártica argentina, con la implementación de los com-
promisos internacionales que correspondan.

Con la presencia de Daniel Filmus, la Legislatura 
realizó el miércoles una reunión en el contexto de 
la comisión relativa a temas de las Islas Malvinas, 
Atlántico Sur y Antártida, presidida por el radical 
Federico Sciurano y de la que participan los 15 le-
gisladores.

El legislador Federico Sciurano (UCR) presidió ayer un nuevo encuentro de la Comisión N° 
7 Malvinas, Atlántico Sur y Antártida. Allí, participó de manera virtual el secretario de 
Malvinas, Antártida y Atlántico Sur de Nación, embajador Daniel Filmus.

El SUTEF realizará un Congreso Provincial durante la jornada de hoy a las 12 horas, para 
analizar los mandatos y llevar una respuesta al Ejecutivo en el marco de la Mesa Salarial 
que se realizará hoy mismo por la tarde. Por este mismo motivo se realizaron asambleas 
escolares y se definieron los mandatos, para responder a la propuesta formulada por el Go-
bierno.

Malvinas

Nueva reunión de la Comisión con participación 
del embajador Daniel Filmus

Docentes

Nueva mesa salarial hoy

Río Grande.- El pasado martes 17 de noviembre se re-
unió el Congreso Provincial de Delegados del SUTEF 
para analizar la propuesta salarial presentada por el Go-
bierno de Tierra del Fuego. Allí se resolvió mantener 
el apagón virtual y convocar a un Congreso Provincial 
para hoy jueves 19 al mediodía, para analizar los man-

datos de las asambleas escolares, y definir la respuesta a 
presentar hoy mismo al Ejecutivo provincial.
Entre las resoluciones del Congreso Provincial de De-
legados y referentes del SUTEF se encontraban: “Con-
sultar en asambleas escolares y realizar mandatos para 
dar una respuesta a la propuesta y definir en el Congre-
so Provincial a realizarse el jueves 19 de noviembre (por 
hoy) a las 12 horas para analizar los mandatos y llevar 
una respuesta al Ejecutivo en la Mesa Salarial que se 
realizará el jueves por la tarde”.
Por otro lado se definió un “Enérgico repudio a los di-
chos públicos sobre la docencia de la Ministra de Edu-
cación de CABA, Soledad Acuña”. Igualmente definie-
ron que se mantiene “el apagón virtual”.
Los dirigentes del SUTEF explicaron que la propuesta 
del Gobierno es la siguiente: “A partir del mes de di-
ciembre (se cobra en enero) un aumento del valor índi-
ce impactando en el básico en un 19%, con la absorción 
de la parte del OSD correspondiente, lo que significa 
un aumento de bolsillo del 10% para el cargo testigo de 
maestro/a. Esto significa elevar de $30.000 a $33.000 
de bolsillo el cargo inicial de maestro”.
Además aumento del Material Didáctico Extraordina-
rio al valor de $3.000 por cargo y proporcional de ho-
ras cátedras. Hoy el mismo ítem está en $2.000. Más 
adelantamiento al mes de noviembre del aumento a 
quienes tengan 1 solo cargo equivalente o menor al de 
maestro, o menos de 21 horas cátedras.

El SUTEF realizará un Congreso Provincial durante 
la jornada de hoy a las 12 horas, para analizar los 
mandatos y llevar una respuesta al Ejecutivo en el 
marco de la Mesa Salarial que se realizará hoy mis-
mo por la tarde.
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Ushuaia.- El dirigente justicialista Becerra consideró 
que “se hizo un gran trabajo ya que cuando comenzó el 
proceso electoral en el padrón del partido había 14.500 
afiliados, y con todos los cuidados sanitarios se realizó 
una campaña de afiliación y se incorporaron más de 7 
mil”, y marcó que “ese trabajo se vio reflejado en el 
acompañamiento de un montón de nuevos compañeros 
y compañeras, de muchos jóvenes”. 
Además, enfatizó que “Walter logró los consensos para 
esta nueva etapa” teniendo en cuenta que “en esta com-
posición de la nueva conducción están los tres inten-
dentes, los senadores nacionales, los legisladores pro-
vinciales, y los concejales de las tres ciudades”, y que 
además “los militantes aportaron y acompañaron para 
que esta lista sea autoridad del PJ fueguino”.
Del mismo modo, aseveró que “dirigentes y militantes 
tienen una gran esperanza, y en esa esperanza está el 
acompañamiento a Walter para todos los desafíos que 
se vienen en Tierra del Fuego”. 
“Walter unió a distintas generaciones del PJ, tiene una 
vocación de unidad como no he visto en estos últimos 
años”, afirmó el histórico referente del peronismo fue-
guino, y en esa línea apuntó que “he acompañado y he 
estado con muchísimos dirigentes, y me causa mucha 
admiración ver a un joven con tanta vocación política y 
la naturalidad con la que lleva adelante la búsqueda de 
consensos”.
Mencionó al respecto que “cuando era casi un hecho 
que Walter iba a ser el presidente del PJ la primera ins-
trucción que me dio fue hablar con todos los compañe-
ros que tuvieron la posibilidad de participar en el proce-

so interno y no alcanzaron el objetivo”.
Con esta convocatoria al diálogo “empieza una nueva 
etapa de seguir sumando sectores porque la vocación 
de Vuoto es la unidad; sabe que es la única manera de 
poder alcanzar los objetivos y resolver los problemas 
que tenemos”, planteó.
Para Becerra, el proceso interno que se coronó con la 
proclamación de la Lista 22 mostró que “algunos en-
tienden que desde la crítica se puede construir y alcan-
zar el acompañamiento, y quedó en claro que lo único 
que logra el objetivo es la unidad”. Y agregó: “A veces 
hay que tener en cuenta que en nuestro movimiento el 
afiliado está permanentemente atento mirando el com-
portamiento de los dirigentes”. 
Por último, el referente del PJ destacó que “el afiliado 

no acompañó la crítica y la destrucción, acompañó a 
Walter y su búsqueda de consensos”.

Ushuaia.- Durante el encuentro analiza-
ron el impecable proceso electoral lleva-
do adelante y la necesidad de sumar a to-
dos los sectores, y trabajar por la unidad 
del peronismo, de cara al futuro. 
El apoderado de la lista 23, Peralta des-
tacó que “la reunión se organizó ano-
che después de la resolución de la Junta 
Electoral (en la que se proclamó a Wal-
ter Vuoto como Presidente del PJ Tierra 
del Fuego). Fue una reunión amena, con 
buenas proyecciones desde el punto de 
vista de lo partidario ya que nos posicio-
na, como sector que hemos participado 
de esta interna, en una situación bastante 
loable para el conjunto de la unidad que 
todos pretendíamos y con todos los es-
pacios que fuimos integrando en nuestra 
interna partidaria”. 
“En estos últimos 20 días se han dicho 
muchas cosas que no son reales, por 
ejemplo que la nuestra era una lista opo-
sitora de FORJA, cosa que no es real. 
Había algunos dirigentes que sí son de 
FORJA, pero no la totalidad, muchos 
somos dirigentes, militantes de mucha 
antigüedad y trayectoria dentro del mo-
vimiento que decidimos participar en la 

vida interna y democrática de nuestro 
movimiento, y de hecho así sucedió y así 
estuvo el respeto durante todo el proce-
dimiento electoral, hasta que ayer que no 

llegamos a recopilar la cantidad necesaria 
de avales, ni nos dieron los plazos para la 
presentación oficial de la lista que había-
mos impulsado” explicó Peralta. 

En relación al trabajo previo de la elec-
ción, Peralta lo destacó como “muy im-
portante, por lo menos para mí, porque 
tenía experiencia de ser apoderado y de 
llevar adelante todo un proceso electoral. 
Esta debe ser la sexta vez que me toca 
como apoderado, pero tuvimos la expe-
riencia nueva, por la pandemia, de tener 
reuniones mediante sistema zoom, uti-
lizamos una aplicación para conseguir 
los avales. Fue bastante atípica pero fue 
buena desde el punto de vista de la per-
cepción y de lo que se genera en cada in-
terna”. 
Por último, Julio Peralta planteó que 
“una interna no es una guerra, una inter-
na es llevar cada uno su estrategia, para 
que una vez definida, decir bueno de acá 
hacia adelante, esto es lo que vamos ha-
cer. La interna ya pasó, culminó anoche 
y ahora nos queda sumarnos cada uno a 
este proyecto político que se impuso de 
una manera, que no es la primera vez que 
sucede, aceptar los resultados como co-
rresponde y sumarse a un proyecto po-
lítico con ideas y sugerencias que sea en 
beneficio para el conjunto de la comuni-
dad”.

El dirigente justicialista Becerra consideró que “se 
hizo un gran trabajo ya que cuando comenzó el pro-
ceso electoral en el padrón del partido había 14.500 
afiliados, y con todos los cuidados sanitarios se 
realizó una campaña de afiliación y se incorporaron 
más de 7 mil”.

Durante el encuentro Vuoto y Peralta analizaron el impecable proceso electoral 
llevado adelante y la necesidad de sumar a todos los sectores, y trabajar por la 
unidad del peronismo, de cara al futuro. 

El flamante Presidente del Partido Justicialista de Tierra del Fuego, Walter Vuoto, recibió al apoderado de la lista 23 “Militancia Justicia-
lista”, Julio Peralta, luego de conocerse el martes la proclamación de la lista “Unidad Conducción Peronista”.

Luego de que la Junta Electoral del PJ proclamara a la Lista 22 “Unidad Conducción Peronista” que encabeza Walter Vuoto para dirigir 
los destinos del partido por los próximos cuatro años, el secretario de Asuntos Parlamentarios y Articulación Política de la Municipalidad 
de Ushuaia, Omar Becerra, afirmó que “el afiliado acompañó a Walter y su búsqueda de consensos”, y valoró que el intendente de la capital 
fueguina “unió a distintas generaciones” del peronismo provincial. 

Tras conocerse el martes la proclamación de la lista “Unidad Conducción Peronista” 

Walter Vuoto recibió a Julio Peralta

El intendente de Ushuaia conducirá al PJ fueguino

Becerra afirmó que “el afiliado acompañó a Walter 
y su búsqueda de consensos”



Tierra del  Fuego, jueves 19 de  N O V I E M B R E  de 2020Pag. 12 PROVINCIALES

Ushuaia.- El subsecretario de Políticas Sanitarias, Dr. 
Lucas Corradi recordó que “las especialidades disponi-
bles son  pediatría, oftalmología, nutrición, nefrología y 
medicina generalista”. 

Los turnos deben ser solicitados vía telefónica, de lunes 
a viernes entre las 10 y las 15 horas, “con el objetivo 
de no tener acumulación de personas fuera del camión 
y así, seguir con los cuidados necesarios para evitar la 
propagación del virus”, dijo el responsable del área de 
Salud del Municipio. 
Corradi subrayó que “aquellos vecinos que no cuentan 
con obra social, pueden acercarse de igual manera, por-
que además de garantizar una atención libre y gratuita 
desde el municipio, los adherimos al plan SUMAR”

Río Grande.- Profundo pesar en esta ciudad por el falle-
cimiento del ingeniero Jorge Andino, quien estaba inter-
nado en la clínica CEMEP.
Su deceso se produjo este miércoles a la madrugada 
producto de un paro cardio respiratorio.
El ingeniero Andino tuvo una vasta trayectoria política 
en Río Grande desde el advenimiento de la democracia, 
militando en el Justicialismo. Era hermano del ex inte-
grante del Superior Tribunal de Justicia, Carlos Andino.
Ambos hermanos se casaron con dos hermanas abo-
gadas, Lilian y Silvia Herráez, que llegaron a ser juezas, 
Federal la primera y Provincial la segunda. 
Llegados desde Junín, se instalaron en Río Grande, ciu-
dad que adoptaron como propia.
Incluso las hermanas trajeron a esta ciudad a su padre, 
Eloy, quien ya estaba muy delicado de salud y falleció 
este mismo 2020 a los 93 años, hecho que apesadumbró 
a toda la familia. 

PESAR EN EL MUNICIPIO DE RÍO GRANDE

El Municipio de Río Grande adhirió al duelo a través de 
un comunicado en el que se expresa que “el Municipio 
de Río Grande manifiesta su más profundo pesar por el 
fallecimiento del Ing. Jorge Andino, quien fuera Con-
cejal (MC) por el Partido Justicialista de nuestra ciudad, 
Secretario de Obras y Servicios Públicos, Ministro de 

Hidrocarburos, y referente de la política riograndense”.
Del mismo modo, el presidente del Concejo Deliberan-
te, Raúl Von der Thusen, manifestó que “Quiero des-
pedir al Ing. Jorge Andino que ha dejado de existir esta 
madrugada. Me ha tocado compartir algunas mesas de 
trabajo con el compañero Jorge y siempre fue un gran 
profesional y comprometido con los temas de la ciu-
dad. Envío un afectuoso abrazo a su familia. Que en 
paz descanse”. 

EL CONCEJO DELIBERANTE SE ADHIERE AL 
DOLOR

El presidente del Concejo Deliberante , Raúl von der 
Thusen y el Cuerpo de Concejales de la ciudad de Río 
Grande quieren expresar su profundo pesar por la desa-
parición física del Ing. Jorge Andino quien fuera Conce-
jal (M.C), en esta casa, como representante de los veci-
nos de la ciudad. Hacemos llegar nuestras condolencias 
a sus familiares y amigos ante la irreparable pérdida.

CONDOLENCIAS DESDE LA FUNDATEC

Autoridades y personal de la Facultad Regional Tierra 
del Fuego de la Universidad Tecnológica Nacional y del 
Colegio Integral de Educación Río Grande CIERG, de 
la Escuela Austral de Enseñanza Bilingüe EADEB y del 
Jardín de Infantes Bilingüe Rosarito Vera Peñaloza JI-

BRVP, participan con pesar el fallecimiento del Ing. Jor-
ge Andino; recordamos su paso por nuestra comunidad 
destacándose en la profesión que eligió al igual que su 
desempeño como Concejal de la ciudad, Secretario de 
Obras y Servicios Públicos y titular de Hidrocarburos 
de la Provincia.
“Expresamos nuestras sentidas condolencias a su espo-
sa Dra. Lilian Herráez, hijos y demás deudos elevando 
una plegaria por el eterno descanso de su alma”.
Desde el Diario Provincia 23, su director Alberto Cen-
turión, su familia y personal del medio, también se su-
man al dolor general por esta irreparable pérdida y ele-
van una oración en su memoria.

Profundo pesar en esta ciudad por el fallecimiento 
del ingeniero Jorge Andino, quien estaba internado 
en la clínica CEMEP.

Este miércoles a la madrugada y producto de un paro cardiaco, falleció en una clínica pri-
vada el reconocido militante peronista Jorge Andino. Ingeniero Civil de profesión, Andino 
fue secretario de Obras y Servicios Públicos en la gestión de Esteban ‘Chiquito’ Martínez, 
concejal de la ciudad de Río Grande y Ministro de Hidrocarburos. Distintos sectores de la 
sociedad, expresaron su profundo pesar por esta infausta noticia.

La Municipalidad de Ushuaia informó que 
la Unidad Sanitaria Móvil continúa en las 
calles Facundo Quiroga y Muriel, en el hora-
rio de 10 a 15 horas. Los turnos son asigna-
dos previamente a través de la línea 441833.

Su deceso se produjo en la madrugada de este miércoles

Profundo pesar por el fallecimiento del ingeniero Jorge Andino

Municipalidad de Ushuaia

La Unidad Sanitaria Móvil atiende en el barrio Cañadón del Parque
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Río Grande.- “Tuvimos una reunión con 
el Gobierno de la provincia por Zoom, 
dónde también UPCN esta vez se hizo 
presente, además de nosotros como 
ATE seccional Río Grande. Nosotros 
venimos planteando la necesidad de ce-
rrar cuanto antes el aumento que veni-
mos pidiendo para el segundo semestre 
y creemos que esta fue una reunión muy 
importante, la charla fue muy buena por-
que el gobierno expuso todos los gastos 
que va haciendo en la pandemia y se sabe 
que el virus sigue estando presente; pero 
ahora sí avanzamos muchísimo y pasa-
mos a un cuarto intermedio para el día 
viernes”, mencionó el secretario General 
de ATE, Felipe Concha, refiriéndose al 
nuevo contacto que mantuvieron con el 
Ejecutivo Provincial.
Dijo que durante el encuentro, desde 
ATE Río Grande “nuevamente presen-
tamos una propuesta y queremos que la 
misma sea viable, por eso la planteamos 
para que los trabajadores puedan contar 
en el mes de diciembre con un aumento 
salarial y para que sea parte del aguinal-
do”, señaló el dirigente estatal. Concha 
volvió a mencionar que se trató de “una 
reunión muy seria, muy buena, donde el 
Gobierno plantea su disposición a re-
cuperar el salario de los trabajadores y 

nosotros por supuesto también, por eso 
nos reunimos y queremos cerrarlo cuan-
to antes”, indicó el titular del sindicato 
estatal.  
Mencionó que en este tiempo de nego-
ciación han “avanzado muchísimo y creo 
que la del viernes puede ser una reunión 
muy importante, dónde podemos estar 
muy cerca de cerrar un acuerdo. Esta-

mos buscando alternativas, ellos discuten 
sobre la plata que disponen y nosotros 
sobre la necesidad que tienen los trabaja-
dores, porque sabemos que los dos esca-
lafones – el seco y el húmedo- necesitan 
una salario digno de manera urgente y en 
esa línea trabajamos”, remarcó.
Volvió a decir que respecto del resultado 
que pueda tener la negociación es “posi-

tivo, porque creo que el gobierno tiene 
muchas ganas de empezar a recuperar 
el salario que hace bastante tiempo vie-
ne caído. Nosotros también hacemos un  
planteo respecto del Decreto 1428 para 
el escalafón seco, porque desde hace más 
de 25 años venimos peleando por eso 
desde ATE. Creo que estamos muy cerca 
de cerrar el cobro del 100% de ese decre-
to y hay una propuesta más que hicimos, 
pidiendo que haga un esfuerzo más el 
gobierno de Gustavo Melella para poder 
cerrar esta pauta salarial que los trabaja-
dores necesitan de forma urgente”, insis-
tió.
Finalmente destacó que las reuniones se 
desarrollan “con un respeto muy gran-
de de las dos partes, porque la situación 
amerita que pongamos la seriedad que 
corresponde para dar una solución a los 
trabajadores que están esperando una res-
puesta”. Por último indicó que ésta “sería 
una semana clave en la negociación, por 
lo menos para ATE Río Grande desde 
dónde venimos teniendo diálogo con el 
gobierno para mejorar el salario de nues-
tros compañeros, porque la inflación se 
lo está llevando todo. Después, en marzo, 
esperamos estar discutiendo que pasará 
en el primer semestre”, adelantó Felipe 
Concha.

“Tuvimos una reunión con el Gobierno de la provincia por Zoom, dónde también 
UPCN esta vez se hizo presente”, contó el secretario General de ATE Río Grande, 
Felipe Concha.

Desde ATE seccional Río Grande volvieron a mostrarse optimistas, respecto del resultado que pueda tener la negociación que llevan adelan-
te con el Gobierno de la provincia por el tema salarial. Dicen que ésta “sería una semana clave en la negociación, por lo menos para ATE 
Río Grande desde dónde venimos teniendo diálogo con el gobierno para mejorar el salario de nuestros compañeros, porque la inflación se 
lo está llevando todo”.

ATE Río Grande 

Optimismo por las negociaciones con Gobierno
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Organizaciones feministas denuncian que se obstaculizan las Interrupciones Le-
gales del Embarazo en Tierra del Fuego. 

Ayer por la tarde, en la Torre de Agua de la Plaza Almirante Borwn, la desde la Regional TDF por la Campaña por el Aborto Legal Seguro 
y Gratuito, se sumaron a las acciones que se realizaron a lo largo y ancho del país. En ese marco, y tras la presentación de dos proyectos 
para Interrupción Legal del Embarazo en el Congreso, las activistas celebraron la medida y esperan que este 2020, el Aborto Legal sea Ley- 

Río Grande se sumó a las acciones de la Campaña por el Derecho al Aborto Le-
gal.

Río Grande se sumó a las acciones de la Campaña por el Derecho al Aborto Legal

Organizaciones feministas denuncian que se obstaculizan
las Interrupciones Legales del Embarazo en Tierra del Fuego

Río Grande.- “Desde la Campaña Nacional por el de-
recho al Aborto Legal, Seguro y Gratuito Regional 
Tierra del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur, 
las mujeres y disidencias nos reunimos ayer 18 de no-
viembre para exigir, una vez más, que el proyecto de 
Interrupción Voluntaria del Embarazo presentado por 
la Campaña en mayo de 2019 e impulsado por más de 
700 organizaciones sea legalizado en nuestro país”, ex-
presaron en documento elaborado y mencionado ayer, 
tras intevenciones y militancia en las calles, después de 
muchos meses de impedimento, debido a las medidas 
sanitarias dispuestas.
“Los datos nos demuestran que es una realidad que no 
puede esperar. Actualmente en Argentina, cada 3 horas 
una niña de entre 10 y 14 años es forzada a gestar, pa-
rir y criar. Se realizan aproximadamente 54 abortos por 
hora, es decir, 1300 por día. Por año, esa cifra oscila 
entre 370.000 y 520.000. Existen 39.025 internaciones 
derivadas de complicaciones por abortos cada año”, ex-
presaron.
“Si bien en Argentina existe la interrupción legal del em-

barazo (ILE) desde el año 1921, que ha sido ratificada 
por el conocido y emblemático fallo F.A.L sentencia de 
la Corte Suprema de Justicia de la Nación sobre abor-
tos no punibles, hoy casi un siglo después las personas 
gestantes encontramos barreras institucionales, admi-
nistrativas y fácticas para el acceso a servicios médicos 
en distintos lugares del país”, aseguraron.
“Tierra del Fuego no es la excepción. Por ello, hoy y 
siempre, resulta necesario recordar que nuestra provin-
cia adhirió al protocolo de Interrupción Legal del Em-
barazo en el año 2012 y que el mismo fue actualizado 
en diciembre del 2019 por el Ministerio de Salud de la 
Nación”.
“Si bien celebramos que desde mayo de 2020, y en el 
contexto de la pandemia, comenzaron a funcionar en la 
ciudad de Río Grande y Ushuaia los consultorios ILES 
con equipos interdisciplinarios que se encargan de ga-
rantizar un derecho consagrado en nuestro país desde 
principios del siglo pasado advertimos que siguen exis-
tiendo barreras para su implementación”.
Denuncian obstaculización para las Interrupciones Le-
gales de Embarazos
“Desde esta Regional tomamos conocimiento a través 
de los acompañamientos realizados por la organización 
Peste Rosa que en el Hospital Regional de Río Grande 
y en el sector privado se obstaculizan las Interrupciones 
Legales del Embarazo”.
“En los últimos meses, personas que debían ser interna-
das para esta práctica bajo la causal salud  vivieron situa-
ciones de destrato por parte de los y las profesionales, 
quienes apelaron a dilatar innecesariamente la práctica 
y realizaron procedimientos ginecológicos tales como 
tactos vaginales violentos, ecografías con sonido e imá-
genes sin haber explicitado a la persona gestante su de-
recho a no ver las imágenes si no lo desea, tal como 
lo establece el protocolo ILE, entre otras acciones que 
configuran violencia obstétrica”.
“En algunos casos incluso se derivó a las personas al 
Hospital de Ushuaia, porque no pudieron dar respuesta 
en el nosocomio de Río Grande, cuestión que complica 
aún más en contexto de pandemia el acceso a un dere-
cho ya establecido”.
“Las personas que hoy necesitan acceder a una ILE y 
deben hacerlo con internación en el 2° trimestre de ges-
tación, tienen como única opción viajar a la ciudad de 

Ushuaia para que el equipo médico del consultorio de 
ILE del Hospital Regional de Ushuaia pueda garantizar 
dicha interrupción”.
“Ante estas situaciones que vulneran nuestros derechos 
es necesario recordarles a quienes sistemáticamente lo 
obstaculizan que el actual protocolo de interrupción le-
gal del embarazo establece que:
-No brindar información completa, dar información 
inadecuada y obstaculizar la práctica constituyen actos 
de discriminación y violación al derecho a la igualdad 
ante la ley, consagrado no sólo en la Constitución Na-
cional sino también en los Tratados Internacionales de 
derechos humanos. Y, en caso de tratarse de personal 
del subsistema público de salud, estas acciones pueden 
configurarse también en el delito de incumplimiento de 
los deberes de funcionario público. (pág. 16 Protocolo 
ILE 2019)”.
“También pueden acarrear sanciones las prácticas de 
integrantes del equipo de salud que constituyan violen-
cias en sus diversas modalidades, descriptas por la ley 
26.485. Violencia institucional, Violencia contra la liber-
tad reproductiva y Violencia obstétrica (pág. 24 Proto-
colo ILE 2019)
“Las demoras innecesarias o el brindar información fal-
sa para llevar a cabo el tratamiento constituyen actos 
que pueden ser sancionados administrativa, civil y/o 
penalmente. (pág. 25 Protocolo ILE 2019)”
“Consideramos que las actitudes anteriormente men-
cionadas son tipos de violencias a los que somos some-
tidas las personas con capacidad de gestar y, por ende, 
de abortar.
En pocas palabras: obstaculizar una interrupción legal 
de un embarazo es DELITO”.
El camino hacia la legalización del aborto está precedi-
do por la correcta y efectiva aplicación de la ILE.
Desde la Campaña por el Derecho al Aborto Legal, Se-
guro y Gratuito Regional Tierra del Fuego y desde Peste 
Rosa invitamos a todes les profesionales de la salud que 
quieran acompañarnos en  este justo reclamo a parti-
cipar de las acciones que venimos realizando para que 
este año el Aborto Sea Ley!
Exigimos perspectiva de género a les profesionales del 
sistema de salud fueguino. Basta de violencias sobre 
nuestros cuerpos”, indica el documento de las activis-
tas.
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Río Grande.- En diálogo con ((La 97) Radio Fueguina, el 
subcomisario Manuel Morales, jefe de la División Inves-
tigaciones de la Policía del Chubut, Seccional Sarmiento, 
confirmó que la joven aludida como Sofía Yasmín Herre-
ra, era otra persona.
El jefe policial explicó que “alrededor de las 10 de la ma-
ñana (de este miércoles) recibimos el requerimiento de 
la División de Delitos Complejos de la Policía de Tierra 
del Fuego –Río Grande-, donde querían corroborar cier-
ta información respecto del paradero de Sofía Yasmín 
Herrera”.
Agregó que “esta información habría sido brindada por 
una testigo ocasional en el puesto de control interprovin-
cial ‘Ramón Santos’ de Santa Cruz y Chubut y la testigo 
dio una información bastante puntual del domicilio que 
la joven refiere reconocer como el de Jasmín, motivo por 
el cual la Policía recurrió al domicilio mencionado y a un 
establecimiento educativo donde se corroboró y se logró 
establecer la identidad de la persona”.
En ese sentido el policía relató que la joven testigo “refi-
rió que en el año 2017 vivió acá en esta ciudad (Sarmien-
to) y que tenía una vecina que reuniría las características 
físicas fisonómicas de Sofía (Herrera) y que jugaba con 
uno de sus hermanos (hermano de la testigo) y otro dato 
que aportó, es que ella (la supuesta Sofía) acudía a un 
determinado establecimiento educativo en esta ciudad”.
“Se corroboró la información con los vecinos de la ciu-
dad y con autoridades de la escuela, lugar donde se pudo 

establecer la identidad de la persona y coincidentemente 
tiene un nombre similar, Jazmín, aunque no Yasmín. Se 
corroboró la identidad y en base a la documentación que 
presentó, se establece que sería dos años mayor de la que 
actualmente tiene Sofía Herrera”, reveló.
Aseguró que “la información en principio, es veraz, ella 
exhibió su Documento Nacional de Identidad y yo mis-
mo estuve allí, es el DNI original que corresponde y en 
principio esa información va a ser enviada a la División 
de Delitos Complejos de la Policía de Tierra del Fuego 
–Río Grande- y se corroborará si existe algún otro medio 
(de identificación)”.
El Subcomisario agregó “además de presentar el DNI, 
iba a presentar la fotocopia de la partida de nacimiento 
y vamos a esperar esta documentación pero no más allá 
de ello, no obstante nosotros vamos a requerir mediante 
oficio, la documentación certificada (al Registro Civil)”.

“Si bien han transcurrido muchos años de la desapari-
ción de Sofía Herrera, por la proyección fisonómica para 
nosotros no se trataría de ella; pero de todas maneras 
vamos a remitir todas las actuaciones a la Policía de Tie-
rra del Fuego. Mi convicción es que no es una pista a 
seguir”, dijo tajante el subcomisario Manuel Morales.
Añadió sin embargo que “la joven, que es mayor de edad, 
está al tanto de la situación y no tiene ningún problema 
de colaborar con la justicia; se le explicó la resonancia del 
caso por la cual se la buscaba y colaboró en todo mo-
mento. Ella no estaba enterada del caso y se le explicó el 
motivo por el cual se le requería su comparencia”.
La joven, que actualmente tiene 18 años, alquila con otra 
persona, tiene padre –que trabaja en la zona rural y aún 
no fue ubicado- la madre y hermanos. Su madre, que ya 
se fue de la ciudad, fue puesta al tanto hasta que se le 
notifique al progenitor cuando baje del campo. 

Río Grande.- La charla será coordinada por Héctor 
Burgos, consultor en Comunicación Institucional y 
contará con la participación de Sara Di Tomaso, perio-
dista, productora y consultora en Comunicación. Tam-
bién estarán exponiendo Martín Alfaro, periodista de 
Radio Nacional Ushuaia y Daniel Menchini, diseñador 
web de 100ideas.xyz.
Desde la asociación civil remarcaron que “venimos tra-
bajando hace más de un año en este tipo de actividades, 
antes presenciales y ahora con modalidad virtual. Las 
mismas son organizadas por nosotros a través de la red 
a la que pertenecemos. La semana que viene daremos 
otra charla referida a la temática de sustentabilidad”.
El webinar organizado por Reencontrándonos es parte 
de un programa apoyado a nivel internacional, y cuen-
ta con la convocatoria de la Fundación Pro Humanae 
Vitae, FONGA, Fedefa, la Sociedad Civil en Red y está 
co-financiado por la Unión Europea, como parte del 
proyecto de fortalecimiento de espacios regionales de 
sociedad civil en red. Desde la OSC esperan la partici-
pación de las y los vecinos y otras organizaciones en la 
actividad, a fin de potenciar la interacción y diálogo en 

este tipo de ámbitos.

Una adolescente había identificado la foto 
de Sofía en el puesto Ramón Santos, y asegu-
ró que la conocía y que vivía en Sarmiento. 
La Policía ubicó a la joven mencionada, pero 
aseguró que no se trata de la niña desapare-
cida en Río Grande en 2008. “Estamos ante 
una persona actualmente mayor de edad que 
posee un nombre similar, Jasmín, pero con la 
documentación aportada, se estableció que 
es dos años mayor a la edad actual de Sofía 
Herrera”.

La asociación civil Reencontrándonos brindará en conjunto con Nodo Austral, un webinar apuntado a las estrategias de comunicación para 
las organizaciones de sociedad civil sin costos de inscripción. El mismo presentará las oportunidades y retos a los que se enfrentan para su 
posicionamiento social. Será el día jueves 19 a las 18 horas por la plataforma Zoom. La inscripción está disponible en el siguiente link: 
https://us02web.zoom.us/meeting/register/tZIvf-CppjkvHtyUAFH1aA3rI5VUV3xu9KCZ

Lo confirmó la Policía del Chubut

Descartan que sea Sofía Herrera la joven encontrada en Sarmiento

La Asociación Civil Reencontrándonos brindará un 
seminario online de Estrategias de Comunicación. 
Será este jueves a las 18 horas.

Sin costo de Inscripción

Asociación Civil Reencontrándonos brindará un 
seminario online de Estrategias de Comunicación

Una joven se presentó en un puesto de la provincia de Chubut, y allí aseguró que conocía a Sofía Herrera, y 
que la recordaba porque había jugado con ella hace años atrás, en la localidad de Sarmiento. La Justicia fue-
guina fue cauta y dijo que se está investigando.
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Río Grande.- Un pastor evangelista se encuentra entre 
los principales imputados de integrar una red dedicada a 
captar ahorristas, conseguir depósitos de dinero y luego 
trabajar de forma ilegal esos montos para obtener ga-
nancias en el mercado negro de las finanzas.
Los allanamientos de las últimas horas en Mar del Plata, 
Ushuaia y Río Grande esconden detrás una hipótesis 
singular, particular y, por lo menos, llamativa que revela 
cómo era la operatoria en la que, en algunos casos, ter-
minaban estafados los incautos
La investigación estuvo a cargo de la fiscal Laura Ma-
zzaferri que tomó una denuncia presentada en el año 
2017 por un concurrente a una iglesia evangelista. Esa 
persona denunció que el pastor de dicha congregación 
religiosa le había ofrecido una renta financiera a partir 
del depósito de sus ahorros en una entidad no oficial.
El ahorrista, un poco por codicia y otra por la imposi-
ción del ministro religioso con ascendencia, entregó su 
dinero y al nunca serle devuelto radicó la denuncia en la 
justicia federal.
A partir de esa presentación comenzó una serie inter-
minable de pedidos de informes de rastreo financiero y 
de cualquier rastro que dejara esa actividad. Así se pudo 
establecer que el pastor utilizaba su mediación religiosa 
para captar ahorristas que luego eran puestos en contac-
to con un ex empleado de una conocida casa de cambio 
de Mar del Plata. Esa persona había montado su propia 
“cueva” financiera y hacía esas operaciones en la clan-
destinidad.
La fiscal Mazzaferri se encontró con un desarrollo pa-

trimonial de los imputados impactante, con propieda-
des edilicias y automotores de alta gama.

Por otra parte, se supo que una hermana del pastor ha-
bía instalado dos comercios en el sur del país, uno de 
ellos una librería y boca de expendio de la firma Wes-
tern Union en Río Grande.
Hasta el momento no pudo probarse que se pudiera 
tratar de una asociación ilícita sino una red interconec-
tada para el desarrollo de estas actividades financieras y 
cambio de divisas sin compromisos legal ni tributario 
alguno.
Este martes se ordenó allanar cuatro domicilios en 
Mar del Plata, algunos de ellos de un valor inmobilia-
rio elevado, a la vez que también se solicitó la requisa 
de la librería de Río Grande y de un local comercial de 
Ushuaia. Este último cuando llegaron los agentes de la 
Policía Federal ya no existía: se había mudado a algunas 

cuadras. Una nueva y urgente orden librada por el juez 
Santiago Inchausti permitió requisarlo.
Asimismo se secuestraron varios automóviles de alta 
gama y de colección, que acreditan en parte la hipótesis 
de la fiscalía sobre el manejo de grandes sumas de dine-
ro y el lavado de esos activos por medio de la compra 
de vehículos.
En Mar del Plata las iglesias evangélicas están muy dis-
tribuidas y dan respaldo espiritual a muchas personas. 
Al respecto, trascendió que el pastor imputado no es 
ninguno de los de mayor exposición pública.
Durante los procedimientos no hubo secuestro de ar-
mas pero sí de algunas pocas cantidades de marihuana, 
lo que obligó a la fiscal Mazzaferri a darle intervención 
a la Justicia bonaerense.
Los domicilios allanados en Mar del Plata son un depar-
tamento del edificio de calle Gascón; dos importantes 
viviendas del Barrio “Los Troncos” en calle Quintana 
y otro en calle Tucumán, como así también las oficinas 
administrativas de una firma Pesquera situada en calle 
Magnasco.
Se secuestró aproximadamente un millón y medio de 
pesos en efectivo, moneda extranjera en algo más de 
cien mil dólares; divisas; material informático con capa-
cidad de almacenamiento de datos, (CPU, Tablets, No-
tebook, Pendrives, Tarjetas de Memoria, Discos Rígidos 
externos); teléfonos celulares de los operadores; equi-
pos de grabaciones de Video Monitoreo y Vigilancia en 
aquellos domicilios, como documentación comercial y 
contable destinada a posterior pericia.

Allanamiento en EcoLibros de Río Grande

Un pastor evangelista captaba a feligreses 
para “trabajarle” el dinero de sus ahorros
Es la hipótesis que investiga la fiscal Laura Mazzaferri y que ayer tuvo su conclusión en una serie de allanamientos en Mar del Plata, Ushuaia y Río 
Grande. La propietaria de la librería allanada en Río Grande, es la hermana del pastor evangelsita millonario. 
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Río Grande.- Gema Rex, Directora de la Defensoría Mu-
nicipal, que depende de la Secretaria de la Mujer, Géneros 
y Diversidad, explicó a Provincia 23, “estamos trabajando 
en la prevención del Abuso Sexual Infantil, en dos líneas, 
por un lado la atención individual, y también integral, que 
implica el asesoramiento jurídico, sobre todo con mamás, 
cuando llegan exponiendo una situación de abuso con 

sus hijas y sus hijos”, explicó acerca de la labor que rea-
liza esa área, en cuanto a la asistencia a personas que son 
víctimas de abuso sexual.
“Se les brinda asesoramiento desde el inicio, dónde de-
ben hacer las denuncias, dónde conviene, cómo es la 
recepción de la denuncia en la Comisaría de Género y 
Familia y también en la Fiscalía, que son las dos vías para 
denunciar”, indicó la profesional y agregó:  “Asesoramos 
en cuanto a cómo es el proceso una vez que se ha denun-
ciado y asesoramos acerca de cómo sigue la instrucción 
en estas causas. No podemos patrocinar jurídicamente 
como sí lo hacemos en las demandas de violencia civiles 
de género. En las causas penales no patrocinamos jurídi-
camente, pero si damos asesoramiento”, explicó.

ATENCIÓN PSICOLÓGICA, AUNQUE 
POR AHORA NO A NIÑOS Y NIÑAS

“Lo que sí hacemos es estar en contacto permanente con 
la Fiscalía, emitimos informes si son necesarios, también 
tenemos el área psicológica de acompañamiento para 
mamás, para adultos , y dar las pautas necesarias.  El año 
que viene se va a incorporar un Psicólogo Infantil, una 
vez que hayan pasado la Cámara Gessel y la pericia psi-
cológica”.

REACTIVAR LA RUTA DE ACCIÓN EN LA 
PREVENCIÓN DEL ABUSO SEXUAL INFANTIL 

Un dato que no es menor, tiene que ver con la reactiva-
ción de la Ruta de Acción en la Prevención del Abuso 
Sexual Infantil. “En el año 2008, se trabajó con el Insti-
tuto Gino Germani en las Rutas de Acción para acompa-
ñamiento prevención y sostén del Abuso Sexual Infantil, 
pero hemos visto este año, que quedó dormido, que la 
sociedad no la hizo suya, no se siguió con este protocolo 
pensado”, indicó la funcionaria- 
“Nosotros, haciendo autocrítica, pensamos que fue un 
periodo largo, participaron muchos equipos técnicos, 
pero no de una manera ordenada, estaba el Poder Ju-

dicial, Salud, Educación, Policía, JUzgados de Familia 
e Instrucción, y los acuerdos a los que llegamos no te-
nían el consenso de todos los actores, porque había al-
gunos actores que no podían tomar decisiones y llevar 
a la práctica las medidas que habíamos tomado, y otros 
que no participaron de todas las capacitaciones”, detalló 
Rex.  

“Este año se inició nuevamente, dividiendo este proceso 
en el momento de develamiento, la denuncia, y todos los 
actores convocados en esa nueva primera etapa. Hemos 
trabajado con la DIAT -Dirección de Atención Temprana 
del Poder Judicial-, comisaría de Género, los equipos de 
salud mental del Municipio y una vez que hemos revisado 
esa ruta del 2018, se han hechos las mejoras oportunas”, 
anunció y agregó, “hemos revisado porque no funciono, 
cerramos esa etapa y pasamos a una etapa siguiente que 
es con los equipos de salud, equipos de atención primaria 
del Gobierno y del Municipio, del Hospital, Salud Men-
tal, y esto es muy importante porque ya pautamos en que 
momento va a actuar cada uno”, todo ello en un trabajo 
que se espera sea en conjunto, y con la participación de 
las diferentes áreas necesarias, para poder dar contención 
y apoyo a familias y víctimas de abuso sexual en la infan-
cia y la adolescencia.
“La siguiente etapa es con Educación, y también con los 
actores que poseen algún tipo de jerarquía para que se 
acuerde y que sean vinculantes. Lo hacemos así, por áreas 
temáticas, estamos pudiendo avanzar, estamos revisando 
lo que teníamos, pero en pandemia también nos marca 
como trabajar”, indicó Gema Rex para concluir.
Mamás de Pañuelos Amarillos: Un fenómeno social ante 
la falta de respuesta del Estado 
Gema Rex fue preguntada acerca de cómo ven desde el 
área, la presencia y acciones de las Mamás de Pañuelos 
Amarillos, a lo que respondió: “A mi me parece y el he-
cho lo hemos expuesto y analizado, este fenómeno que 
se ha visualizado ahora, me parece que es respuesta a una 
falta de acompañamiento y de información”. 
“Nosotros -desde la Defensoría- no podemos marcar 
el rumbo de las situaciones judiciales, pero sí, hemos 
podido hacerles llegar la información , porque la verdad 
es que son procesos largos, este procedimiento se pue-
de acortar, porque la angustia que genera es tremenda. 
Ahora lo podemos ver, y el reclamo siempre es el mis-
mo, una vez que se inició la causa, y no es que no haya 
pasado nada, pero no hay devolución y no hay acompa-
ñamiento”, reflexiona Rex. 

“Otra cosa es los tiempos de la justicia, no me atrevo a 
decir que si son los correctos o no, no podemos inter-
ferir”, aclaró también, acerca del accionar de la justicia. 
“Hay algo que marca una diferencia; una mamá o papá 
que hace una denuncia porque su hijo o hija sufrió un 
abuso, necesita todo el tiempo saber qué está pasando, y 
qué es lo que puede esperar, saber como es y una vez que 
llega al juzgado, necesita saber cuáles son las etapas de los 
procesos”, refirió la funcionaria Municipal.
“Cuando uno sabe lo que está sucediendo se queda más 
tranquilo, baja las ansiedades sabe que alguien se está 
ocupando y así se lo hicimos llegar a tanto a los Juzga-
dos como a la Fiscalía”, aclaró Rex, acerca de cómo pue-
den colaborar desde esa área con las Mamás de Pañuelos 
Amarillos.

NO HAY ESTADÍSTICAS SOBRE ABUSOS, 
TAMPOCO SOBRE VIOLENCIAS  

Por último, Gema Rex fue preguntada acerca de la exis-
tencia de estadísticas sobre hechos de abusos, y lamenta-
blemente, “No hemos logrado todavía, lo mismo sucede 
con violencia por motivos de género, se está empezando 
a trabajar y camino a tener un observatorio único y real, 
porque nosotros recibimos las demandas espontáneas y 
la Secretaría de Políticas de Género también y tiene sus 
datos, pero sigue habiendo una desconexión de hecho el 
Gobierno Provincial firmó un convenio para tener un 
observatorio, pero ya estamos trabajando en el Observa-
torio Municipal, y hemos dado los primeros pasos, eso es 
para poder diseñar políticas públicas a futuro”
Charla abierta a la comunidad
Asimismo, se informa que, en el marco del Día Mun-
dial para la Prevención del Abuso contra Niñas, Niños y 
Adolescentes, invitan a participar de la charla sobre abuso 
sexual en la infancia y adolescencia.
Para inscripción contactarse por mail: defensoriarga@
gmail.com o por WhatsApp al 2964526548.

Se espera también poder crear un Observatorio y unificar datos sobre violencias 

Camino a reactivar la Ruta de Acción de 
Prevención del Abuso Sexual Infantil
En el marco del Día Internacional de la Prevención del Abuso Sexual Infantil, se dio a conocer que se estpa trabajando entre las diferentes instituciones 
en reactivar una iniciativa del 2018, denominada “Ruta de Acción y Prevención del Abuso Sexual Infantil”. La misma estará a cargo de la Defensoría 
Municipal, pero es sumamente necesaria la articulación con el Gobierno Provincial -todas las áreas-, el Poder Judicial, y la Policía de la Provincia. Asi-
mismo, anunciaron que se está trabajando en la creación de un Observatorio Municipal de las Violencias, en las que ingresan los hechos de abuso sexual, 
ya sea en la infancia, o en cualquier momento de la vida. 

Un dato que no es menor, tiene que ver con la reactivación de la Ruta de Acción en la Prevención del Abuso 
Sexual Infantil.
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Río Grande.- Este jueves 19 de noviem-
bre se conmemora el Día Internacional 
de la Prevención del Abuso Infantil. 
Esta problemática es más visible que en 
otros años, ante la presencia en las ca-
lles de la ciudad de Río Grande, y en los 
Tribunales, de las Mamás de Pañuelos 
Amarillos. Se trata de un grupo de mu-
jeres que, cansadas de esperar los plazos 
de la justicia, y los efectos de letargo 
que generó la pandemia, comenzaron a 
realizar diferentes acciones a fin de vi-
sibilizar, no sólo el avance de las causas 
donde sus hijos e hijas se ven como víc-
timas, sino también, llamar a la concien-
tización de la comunidad en general. 
Las redes sociales, una vez más, y por 
excelencia -para bien o para mal- se han 
transformado en el lugar donde todos 

los reclamos y pedidos de justicia se ven 
reflejados. 
Esta misma acción de las mujeres, ha 
sido duramente criticada por algunos 
sectores de la sociedad, sin embargo, 
ante una justicia que no ve y no escucha, 
Mamás de Pañuelos Amarillos, encon-
traron un pilar para sumar gente que las 
acompaña, y lograr que además, parti-
cipen en las actividades que proponen.
Por este motivo, las mujeres y familias, 
convocan a colorear el puente General 
Mosconi, realizando una intervención 
que consistirá en colocar listones ama-
rillos y así, continuar visibilizando esta 
lucha.
La convocatoria será a las 20 horas de 
este jueves, en el puente General Mos-
coni de Río Grande. 

Río Grande.- “La idea es que  cuidando el 
distanciamiento social, las familias puedan 
llevar a los niños con tapabocas a sacar-
se una foto con los personajes y a recibir 
unas golosinas y el libro” comentó Jéssica 
Roldán, preventora de la Fundación For-
mar.
Esta es una acción concreta que realiza 
la Fundación Formar, que años anterio-
res realizó bicicleteadas y otros eventos 
para  aportar a la difusión y prevención 
de este grave delito del que las víctimas 
son niños y niñas que muchas veces por 
miedo no hablan y que a través de herra-
mientas como el Libro “ Cuentos que no 

son Cuentos” los ayuda a contar lo que 
les sucede. La actividad se extenderá hasta 
las 17. 

CONCENTRACIÓN 
CONTRA EL ABORTO 

 Por otra parte también habrá  posterior-
mente a las 17.30 hs. en la intersección de 
San Martín y Piedra Buena una concentra-
ción para manifestarse en contra del Pro-
yecto de Ley de Aborto presentado por el 
Gobierno Nacional. 
Se invita a los que adhieran a la convoca-
toria que asistan con tapabocas guardan-
do la distancia social.

En el marco del Día Internacional de la Prevención del Abuso Sexual Infantil, las 
Mamás de Pañuelos Amarillos volverán a intervenir el Puente  General Mosconi 
con listones amarillos. 

Día Internacional de la Prevención del Abuso Sexual 
Infantil 

Mamás de Pañuelos Amarillos 
volverán a intervenir el Puente  
General Mosconi
La convocatoria está prevista para este jueves a las 20 horas, sobre el Puen-
te General Mosconi de la ciudad de Río Grande. Allí, se convocarán una 
más, las Mamás de Pauñuelos Amarillos y volverán a dar color a ese lugar 
de la ciudad. Será la última intervención del año, mientras que en parale-
lo, siguen acompañando a familias que, por estos días, están atravesando 
juicios orales contra sus victimarios.   

Fundación Formar

Evento “Todos contra 
el Abuso infantil”
En el marco de la conmemoración del día internacional contra el abuso in-
fantil, la Fundación Formar realizará una actividad especial hoy jueves 19 
de noviembre desde las 15 horas en la intersección de San Martín y Piedra 
Buena. Allí estarán los personajes del Libro “ Cuentos que no son Cuentos” 
repartiendo caramelos y regalando este Libro que ayuda a los niños para  
prevenir abusos. Más tarde, en ese mismo lugar, habrá una manifestación 
contra el aborto.



Tierra del  Fuego, jueves 19 de  N O V I E M B R E  de 2020 Pag. 19PUBLICIDAD Pag. 19DEPORTES

JUGUETERIA QUINIELA ALMACEN REGALERIA DIARIOS Y REVISTAS CARGA VIRTUAL FOTOCOPIAS

gran variedad en
VINOS Y BEBIDAS

SUCURSAL  

AEROPUERTO INT.

Tel.: 02964 – 420977

VIEDMA 777

CASA CENTRAL

Tel.:02964 – 433665

Río Grande.- El Municipio de nuestra 
ciudad, a través de la Agencia Municipal 
de Deportes, Cultura y Juventud, firmó 
un convenio con la ‘Liga Oficial de Fút-
bol Río Grande’ para la utilización del 
predio de la cancha de césped sintético. 
Que a partir de dicho acuerdo, clubes y 
entidades deportivas de la ciudad cuen-
tan con un nuevo espacio deportivo para 
sus actividades de entrenamiento y pre-
paración física.
Al respecto; Sebastián Bendaña, gerente 
ejecutivo de la Agencia Municipal de De-
portes, Cultura y Juventud, expresó que: 
“El Intendente nos pidió trabajar cerca y 
con las instituciones, y en este caso, fue 
propicio poder vincularnos de manera 
directa para tener un trabajo articulado 
y así garantizar que los diferentes clubes 
e instituciones cuenten con un espacio 
seguro para sus entrenamientos”. “De-

tallando además que se mantuvo un en-
cuentro virtual con los dirigentes de los 
clubes y entidades deportivas donde se 
explicaron los protocolos sanitarios y la 
modalidad de entrenamiento”, finalizó.

Agencia Municipal de Deportes

Entidades Deportivas cuentan con 
nuevos espacios de entrenamiento
A partir de un convenio con la ‘Liga Oficial de Fútbol Río Grande’, el Estado Municipal facilita un nuevo espacio deportivo para que los clubes e insti-
tuciones deportivas de la ciudad entrenen de manera segura y en cumplimiento de los protocolos sanitarios vigentes. 
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Río Grande.- En un trabajo articulado en-
tre la Secretaría de Desarrollo Social y la 
Agencia Municipal de Deportes, Cultura 
y Juventud, se realizará próximamente en 
la ciudad la “Expo Universitaria RGA”, la 
que por primera vez será de manera vir-
tual y en consonancia con los protocolos 
sanitarios vigentes dados por la Pande-
mia. Donde diversas áreas municipales ya 
se encuentran ultimando los detalles para 
su lanzamiento, trabajando en la recopi-
lación de información y el desarrollo de 
la plataforma, para acercar a cada vecino 
y vecina toda la oferta académica dispo-
nible y vincularlos con las instituciones 
educativas, en pos de promover el desa-
rrollo profesional en la ciudad. 
Al respecto; César Segovia, el director 
de Juventudes del Municipio, detalló 
que: “La idea es articular con todos los 
institutos, universidades y terciarios en 
definitiva, con toda la propuesta acadé-
mica de la ciudad para poder exhibirla, 
y que funcione como una especie de vi-
driera a través de la cual los y las jóve-

nes que están terminando el secundario 
puedan conocer las carreras a seguir en 
caso de querer continuar su formación”. 
“Resaltando que esta propuesta no está 
enfocada solo en aquellos jóvenes que 
se encuentran finalizando el nivel se-
cundario, también está destinada a todo 
aquel o aquella riograndense que desee 
formarse académicamente, decidir una 
profesión y comenzar una carrera, ya 
que el estudiar, capacitarse y poder de-
sarrollar una vida profesional no tiene 
límite de edad, y nuestra idea es acercar 
todas las opciones educativas con las que 
contamos, entendiendo que la oportuni-
dad de formación debe llegar a todos y 
todas”. “Detallando además que en pri-
mera instancia estamos solicitando a las 
casas de estudio videos con referencias 
de la institución y de la oferta académica 
disponible, ya que es un trabajo muy im-
portante y esperamos en esta experien-
cia presentar toda la oferta y hacer llegar 
las opciones a cada vecino y vecina de la 
ciudad”, finalizó.

Ushuaia (El Diario del Fin del Mundo).- 
La nueva adquisición de Yerobi será el 
Ford del Impiombato Motorsport, equi-
po que abrió las puertas para la incorpo-
ración del campeón 2012 del Turismo 
Pista Clase 3.
Aún restan dos citas del calendario y el 
nuevo representante del óvalo que llevará 
la motorización de Gardelito Fernández 
y la ingeniería de Alejandro Morguera, 
buscará conseguir una rápida adaptación 
que le permita ser protagonista rápida-
mente y soñar con un gran 2021.
En relación al nuevo horizonte, Lucas se 
mostró “muy agradecido con el Dianda 
Racing por la oportunidad y también con 
el conjunto de Impiombato por recibir-
me en el equipo”.
Y agregó “en un párrafo aparte, quiero 
agradecer infinitamente a Santiago Bus-

solini por su gestión y sobre todo por ser 
pilar de este gran momento deportivo 
que estoy atravesando, también a Nor-
berto Cavalheiro por hacer un gran es-
fuerzo para que esto se concrete, al igual 
que Martín Saba”.
Restan 14 días para la actividad en La 
Plata y las energías se renuevan más que 
nunca. (Info:volantearg.wordpress.com)
Lucas Yerobi agradece a quienes apoyan 
su carrera deportiva a nivel nacional: Im-
piombato Motorsport, SGB Consulting, 
Myriam Martínez, God Automotores, 
El Tano, Patagonia Sud, Sancor Segu-
ros, Grúas Delta, El Patagónico, Almar 
Construcciones, Automovilismo Virtual, 
ECO Piano, Fric-Rot, Transporte Don 
Chavaleiro, Martín Ayala, Droguería Ex-
press S.R.L y a el diario del Fin del Mun-
do.

Municipio local

En breve “Expo Universitaria RGA”
La misma es organizada por el Municipio de Río Grande y participarán 
universidades, terciarios e institutos superiores de la ciudad y se desarro-
llará de manera virtual dada la situación epidemiológica. Donde se busca 
acercar a las y los interesados toda la oferta académica para el ciclo lectivo 
2021. 

Automovilismo Pista

Yerobi al Impiombato Motorsport en el TCPM
El experimentado piloto ushuaiense, Lucas Yerobi, que viene de sellar la vuelta a la ACTC en el Mouras de La Plata con la Dodge del Dianda Racing, 
apostó a un cambio de rumbo de cara al próximo 27, 28 y 29 de noviembre.

La nueva adquisición de Yerobi será el Ford del Impiombato Motorsport, equipo 
que abrió las puertas para la incorporación del campeón 2012 del Turismo Pista 
Clase 3.

Se informa a todos/as los/as participantes inscriptos 
para el 3° Gran Premio de las Estancias y el Petróleo® 
que los reconocimientos de ruta previstos para los días 
sábado 21 y domingo 22 de noviembre, se realizarán el 
día sábado 28 de noviembre.
El cronograma de actividades de los reconocimien-
tos y del evento del día Domingo 29 de Noviembre 

se confirmará en el transcurso de los días, donde se 
confirmará la modalidad (Práctica recreativa o Com-
petencia)
Esta decisión es tomada con el fin de minimizar los 
gastos de los participantes que deban trasladarse y el 
de reducir toda la actividad al mínimo posible en total 
entendimiento de la situación sanitaria de la Provincia.

Comunicado oficial

Reconocimientos de ruta para 26° 
Campeonato Fueguino de Rally
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Ushuaia (El Diario del Fin del Mundo).- El equipo ca-
pitalino, Ushuaia Pro Bike, liderado por Darío Guzmán, 
presentó el pasado domingo la Cronoescalada al Glaciar 
Martial para mountain bike, con una modalidad contra-
rreloj en la cual los participantes debieron completar el 

recorrido midiendo sus registros a través de una aplica-
ción. El formato de carrera se controló por intermedio 
de la app Strava. El horario para establecer el tiempo 
estuvo en el segmento entre las 10 y 18 horas.
Este evento tuvo una longitud de 4.14 kilómetros, con 
largada en la Planta Potabilizadora y llegada en la Casa 
de Té. Se dividió en cuatro categorías: Elite tanto en 
Damas como en Caballeros, y Promocional también 
para los dos géneros

Con el calibre de los organizadores, gente ligada des-
de hace mucho con la disciplina, las cosas no podían 
salir mal. Se pusieron en los puntos de salida y llegada 
los cronómetros, en tanto que los participantes dieron 
lo suyo salvaguardando a rajatabla los parámetros que 

obliga el Protocolo para esta carrera.
En Damas Elite, el mejor registro lo obtenía Ana Este-
vez marcando 17´44”, tras ella se metía Mariana Pabón 
con 17´50” y el tercer escalón del podio quedaba en 
manos de Estefanía Torres con 18´26”.
En lo que respecta a los Caballeros Elite, Darío Guz-
mán Ziade sumaba otra presea a su extensa colección 
siendo el más rápido con un tiempo de 11´41”. Segundo 
quedaba Arturo Dorella con 11´50” y tercero Nicolás 

Benavidez 12´11”.
En Damas Promocionales, el mejor registro fue de 
20´01” y era Vanesa Torres la que lo conseguía. Segun-
da se metía Elvy Tobares con 21´17” y Brenda Tapia 
completaba el podio con 22´23”.
Para los Caballeros Promocionales el mejor era Ivo 
Meazza 14´15”, segundo quedaba Javier González con 
15´53” y tercero Norman Aravena con 16´31”.
Ushuaia Pro Bike agradece a sus sponsors: Ushuaia 
Extremo, Ushuaia Suplementos, Popper, OCN, Pepo’s, 
Sushi Truck, Mariel Azcarate, Mini mercado Champita, 
Perfumería Marón, Santo Picoteo, Evolución Extrema, 
Llanos del Castor, Home Bike, Ushuaia Integral y La 
Manada Bike.

Río Grande.- En el marco de las acciones desarrolladas 
desde el Municipio en torno a la Causa y la Cuestión 
Malvinas, el pasado domingo 15 de noviembre dio ini-
cio la Maratón Virtual Federal 2020 ‘Corremos Por Mal-
vinas: Río Grande, Ciudad de la Soberanía’. La misma 
ya cuenta con más de 1000 inscriptos, quienes participa-
rán en las categorías de 1 km., 3 km. y 10,5 km. 
Asimismo, informaron desde el área organizadora que 
las inscripciones continúan abiertas para aquellos ma-
ratonistas que deseen sumarse. Los y las interesadas en 
inscribirse pueden hacerlo completando el siguiente 
formulario: https://bit.ly/2TMZpEa, luego se les en-
viará al correo electrónico el cartel con el número que 
los identifica, y los pasos a seguir para poder participar. 
Antes del 27 de noviembre, y respetando siempre los 
protocolos sanitarios estipulados, los participantes de-

berán hacer el recorrido y usar una app descargada en el 
dispositivo móvil, para registrar el tiempo y la distancia. 
Posterior a ello, enviarán la captura de pantalla y una 
selfie, al mismo mail desde el cual recibieron el cartel 
con el número de corredor.  
Cabe destacar, que los circuitos son libres, es decir, que 
los participantes podrán armar su propio recorrido y 
elegir qué día prefieren correr, dentro de los días estipu-
lados para la Maratón.
La Maratón Virtual Federal 2020 ‘Corremos Por Malvi-
nas: Río Grande, Ciudad de la Soberanía’ significa para 
las y los riograndenses un canal de reclamo soberano 
por las Islas Malvinas, y al mismo tiempo, una manifes-
tación popular para defender nuestro derecho a vivir en 
una región de paz, ante la cada vez mayor militarización 
de nuestro Atlántico Sur.

Municipio de Río Grande

Más de mil inscriptos en la maratón 
virtual federal ‘Corremos por Malvinas’
Dicha actividad, propuesta por el Municipio de Río Grande, comenzó el pasado 15 de noviembre y se llevará a cabo hasta el día 27 inclusive. Las ins-
cripciones continúan abiertas. Se trata de una manifestación de la comunidad sobre la Causa Malvinas y la reivindicación de la lucha por la Soberanía 
argentina sobre las Islas. 

Ciclismo

Los capitalinos se sumaron al desafío
El pasado fin de semana, el ciclismo estuvo en pugna con lo que fue la Cronoescalada al Glaciar Martial. Más de 80 ciclistas se sumaron a la propuesta.
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Ushuaia.- A través del Plan de Manejo 
y Conservación “Infraestructura para la 
apropiación social y el disfrute de espa-

cios comunes en las rutas del Sur de la 
provincia de Tierra del Fuego, AIAS”, 
la Dirección Provincial de Manejo del 

Fuego, se encuentra realizando diversos 
trabajos dentro de la Reserva Bombilla.
Los trabajos se centran en la realización 
de nuevos senderos dentro de la Reserva, 
a la vez que se realizan jornadas de en-
trenamiento en apertura de líneas corta-
fuego y prácticas de utilización de herra-
mientas manuales para combatir el fuego.
Por otro lado, también se realizan tra-
bajos de instalación de cartelería, podas 
preventivas y fiscalización de los distin-
tos atractivos para la prevención de in-
cendios forestales.
Carlos Pereslindo, Director Provincial de 
Manejo del Fuego expresó que: “durante 
su primer año de ejecución de este Plan 
de Manejo y Conservación, en el marco 
de la Ley de Bosques Nativos; se planteó 

como objetivo promover la seguridad y 
el disfrute en espacios comunes natura-
les dentro de la Reserva Forestal Bom-
billa, cuya principal vía de acceso es la 
Ruta Complementaria N° 119, para lo 

cual se articulan Dirección Provincial de 
Manejo del Fuego, la Dirección General 
de Ordenamiento Territorial y Gestión 
de Ambientes Forestales y la Dirección 
Provincial de Vialidad”.

Ushuaia.- En medio del regreso paulatino de las acti-
vidades deportivas tal cual las conocemos, los eSports 
continúan sumando eventos a la agenda de cada fin de 

semana y es el caso del eRally Tierra del Fuego. Este 
certamen, basado en el juego Dirt Rally 2.0 y multipla-
taforma tanto para XBOX como PC y PS4, reúne a los 
amantes del rally en la provincia y el continente llevando 
las emociones a Gales para esta ocasión.
Empezando nuestro repaso por la divisional menor 
(R2) cabe destacar que el chileno Roberto Twyman, 

quien llegaba como líder del campeonato, no se presen-
tó dejando la puerta abierta para que su escolta Julián 
Moreno descontase y tuviera la oportunidad de saltar 
a la cima.
Sin embargo, desde el inicio las cosas no fueron bien 
para el ushuaiense -primer campeón del Talapinos Dirt 
Rally Championship este 2020- resignando más de 45 
segundos con el puntero Alan Vicic al tramo inicial. 
Esto lo obligaba a salir a por todas abandonando en la 
segunda prueba especial.
Otro que sufría inconvenientes era el tercero en dis-
cordia, Agustín Torlaschi, perdiendo más de 25” en el 
arranque de la carrera y ni hablar del puntano Agustín 
Domínguez, que también sufría por la dureza británica 
muy lejos de la cima. Poco le importaba esto al resto de 
los pilotos que querían dar el golpe y aspirar a la remon-
tada en las dos fechas que quedan.
Hablamos, sobre todo, del riograndense Alan Vicic -pri-
mer campeón del CDRTDF allá por el mes de abril- 
quien sufrió un corte de luz, un abandono y una no 
presentación en el arranque del torneo.
“No fue un buen comienzo para mí en este rally ya que 
sufrí un vuelco llegando al final de la primera prueba 
especial y en los dos siguientes cometí errores que no 

me permitieron estar más adelante.
Empecé a mejorar el ritmo y me salían bien las cosas 
a partir del PC 4 donde comencé a descontarle a los 
punteros y en el PC 6 ya podía estar puntero”, comen-
zó resumiendo Vicic, quien llegaba líder al medio de la 
carrera donde se confirmaban también las deserciones 
de Ezequiel Visic y Nicolás Chebel, otros de los que 
buscaban acercarse a la cúspide de la tabla.
“De ahí en adelante traté de mantener ese ritmo que 
traía en los últimos tramos, sin cometer errores, sabien-
do que Gales es rápido pero tiene sectores muy traicio-
neros y fue cuestión de cuidar en esos lugares y tratar 
de hacer un poco más de diferencia en la general. Por 
suerte se logró y nos quedamos con el 1”, finalizó el 
vencedor quien fue escoltado por el debutante Francis-
co Fischer. Juan Pablo Deane se llevó las cinco unidades 
por el mejor registro en el Power Stage.
Fuente: El Diario del Fin del Mundo.

Gobierno de Tierra del Fuego

Construyen nuevos senderos en la 
Reserva Bombilla
También se realizan trabajos de instalación de cartelería, podas preventivas y fiscalización de los lugares para evitar incendios forestales. 

Deporte virtual

El eRally en la recta final
El 2° eRally Tierra del Fuego, el torneo más prestigioso de rally virtual de la provincia, disputó su 
cuarta cita del calendario este fin de semana.
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Tokio.- Los casos positivos de coronavirus volvieron 
a dispararse tras la cumbre con el Comité Olímpico 
Internacional (COI), en la que se analizaron las medi-
das preventivas que implementarán durante los Juegos 
Olímpicos previstos desde el 23 de julio al 8 de agosto 
del próximo año, según se reveló.
En ese contexto, las autoridades japonesas anunciaron 
casi quinientos nuevos casos positivos de coronavirus, 
el mayor aumento diario en la capital japonesa desde 
que comenzó la pandemia mientras el país discutía con 
el COI cómo organizar de manera segura los Juegos del 
próximo julio, destacó el periódico catalán Mundo De-
portivo. Donde el presidente del COI, Thomas Bach, 

visitó Japón durante tres días para analizar junto a las 
autoridades niponas las medidas y protocolos previstos 
para la organización de los Juegos Olímpicos y Paralím-
picos que debieron celebrarse este año pero fueron pos-
puestos debido a la pandemia. El gobierno metropolita-
no de Tokio dijo que hubo cuatrocientos noventa y tres 
nuevos casos, con lo que se superó el número máximo 
anterior de la ciudad, que fueron los cuatrocientos se-
tenta y dos registrados el 1 de agosto durante el pico de 
la primera oleada de infecciones en Japón.
Japón confirmo 120.815 casos en general, incluidas 
1.913 muertes, según el Ministerio de Salud.
Fuente: Télam

Buenos Aires.- A falta de dos carreras para el cierre del 
mini certamen que definirá al campeón 2020, Werner 
(Ford) sigue como puntero con sesenta y seis unidades, 
seguido por Juan Cruz Benvenuti (Torino) con cincuenta 
y Urcera con cuarenta y siete, y la próxima fecha del TC 
será el domingo 13 de diciembre con circuito a confir-
mar, ya que se barajan como posibilidades La Plata y San 
Nicolás en ese orden, aunque no se descarta ir a Rafaela.
Final TC – Buenos Aires a 20 Vueltas
01°.- 2 URCERA, JOSÉ MANUEL Chevrolet 20 
39:58.951
02°.- 3 WERNER, MARIANO Ford 20 39:59.620 
0.669
03°.- 10 LEDESMA, CHRISTIAN Chevrolet 20 
40:00.103 1.152
04°.- 18 TRUCCO, JUAN MARTÍN Dodge 20 
40:00.429 1.478
05°.- 77 CIANTINI, DIEGO Torino 20 40:00.968 
2.017
06°.- 11 CASTELLANO, JONATAN Dodge 20 
40:01.358 2.407
07°.- 14 MAZZACANE, GASTÓN Chevrolet 20 
40:02.060 3.109
08°.- 51 GIANINI, JUAN PABLO Ford 20 
40:02.911 3.960
09°.- 188 TROSSET, NICOLÁS Dodge 20 
40:03.657 4.706
10°.- 26 MORIATIS, EMANUEL Ford 20 40:04.227 
5.276
11°.- 96 BENVENUTI, JUAN CRUZ Torino 20 
40:04.753 5.802
12°.- 138 DI PALMA, LUIS JOSÉ Ford 20 40:05.005 
6.054
13°.- 82 LAMBIRIS, MAURICIO Ford 20 40:05.451 
6.500
14°.- 107 ORTELLI, GUILLERMO Chevrolet 20 
40:06.502 7.551
15°.- 100 OKULOVICH, CARLOS Torino 20 
40:06.660 7.709
16°.- 7 DE BENEDICTIS, JUAN BAUTISTA Ford 
20 40:07.029 8.078
17°.- 54 COTIGNOLA, NICOLÁS Torino 20 
40:07.337 8.386
18°.- 91 CAMPANERA, LAUREANO Chevrolet 
20 40:07.622 8.671
19°.- 118 AGRELO, MARCELO Torino 20 
40:07.668 8.717
20°.- 27 BONELLI, NICOLÁS Ford 20 40:07.724 

8.773
21°.- 115 DE CARLO, DIEGO Chevrolet 20 
40:08.105 9.154
22°.- 30 DELLA MOTTA, FACUNDO Torino 20 

40:08.275 9.324
23°.- 86 COSTANZO, PABLO Torino 20 40:10.238 
11.287
24°.- 25 FONTANA, NORBERTO Chevrolet 20 
40:24.337 25.386
25°.- 5 AGUIRRE, VALENTÍN Dodge 20 
40:24.338 25.387
26°.- 17 SPATARO, EMILIANO Ford 19 38:23.924 
1 VTA
27°.- 1 CANAPINO, AGUSTÍN Chevrolet 17 
32:51.334 3 VTAS
28°.- 9 MANGONI, SANTIAGO Chevrolet 16 
31:17.758 4 VTAS
29°.- 33 GINI, ESTEBAN Torino 15 29:46.301 5 
VTAS
30°.- 114 FERRANTE, GASTÓN Torino 12 
22:30.047 8 VTAS

31°.- 21 PONCE DE LEÓN, GABRIEL Ford 11 
20:21.709 9 VTAS
32°.- 88 PONTE, MARTÍN Dodge 11 20:24.808 9 
VTAS

33°.- 4 ARDUSSO, FACUNDO Torino 11 24:55.798 
9 VTAS
34°.- 55 MULET, LEANDRO Dodge 8 15:33.331 
12 VTAS
35°.- 6 PERNÍA, LEONEL Torino 8 16:30.619 12 
VTAS
36°.- 68 SANTERO, JULIÁN Ford 5 10:22.914 15 
VTAS
37°.- 22 EBARLÍN, JUAN JOSÉ Chevrolet 2 
03:19.608 18 VTAS
38°.- 53 CATALÁN MAGNI, JUAN TOMÁS Ford 
2 03:19.759 18 VTAS
39°.- 111 SILVA, JUAN MANUEL Ford 1 01:48.828 
19 VTAS
PENALIZACION «A» POR TECNICA: NRO 5 
(AGUIRRE) – ALTURA
Fuente: Autos del Podio

Juegos Olímpicos

Aumento de casos de coronavirus en 
los deportes
Las autoridades japonesas anunciaron casi quinientos nuevos casos positivos, el mayor aumento diario en la capital japonesa desde que comenzó la 
pandemia.

Turismo Carretera

Anoten al Manu
José Manuel Urcera consiguió el triunfo habilitante en el inicio de la Copa de Oro en el Autódromo Oscar y Juan Gálvez de Buenos Aires. Donde el líder 
del certamen de TC Mariano Werner fue segundo y Christian Ledesma, de destacada labor cerró el 1-3 de Chevrolet y del equipo Las Toscas Racing.

José Manuel Urcera, el piloto de Chevrolet, se quedó con la pole position del Gran Premio Shell del Turismo 
Carretera, en el Autódromo de Buenos Aire
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Ushuaia.- El intendente de Ushuaia, Walter Vuoto, des-
tacó “la firme decisión del gobierno nacional de Alber-
to Fernández de dar continuidad al ProCreAr, que per-
mite a nuestros vecinos, vecinas y a sus familias, acceder 
a su vivienda, de forma adecuada y asequible. Esto es la 
realización de derechos; como siempre lo sostuvimos 
desde nuestra gestión municipal”.
Además, agregó que “sabemos que este fue un año 
complejo, pero entendemos que la puesta en marcha de 
esta etapa no sólo responde a la demanda habitacional, 
sino a reactivar un importante motor de la economía 
como es la construcción. Creemos en un Estado pre-
sente, que está al servicio de los vecinos”.
El senador nacional Matías Rodríguez destacó que 
“ProCreAr volvió como política de Estado, para hacer 
realidad el sueño de la casa propia de nuestros vecinos 
y vecinas. Hoy, como en el año 2012, en el gobierno de 
Cristina Fernández de Kirchner, las familias vuelven a 
ser protagonistas. La ciudad de Ushuaia es una de las 
seis ciudades de todo el país beneficiadas por el Progra-
ma Federal de soluciones habitacionales provenientes 
del ProCreAr, lo cual es resultado del trabajo serio que 
se viene haciendo desde el municipio, en articulación 
con el Gobierno Nacional”.

Por su parte, la secretaria de Hábitat y Ordenamiento 
Territorial, Lorena Henriques Sanches, indicó que “la 
construcción de estas primeras 70 soluciones habitacio-
nales se realizará en la Urbanización General San Mar-
tín”.

Esta etapa, el total de viviendas a realizarse en Ushuaia 
bajo la esfera del  ProCreAr, se ubica en la zona oeste de 
la ciudad. “Venimos llevando adelante un trabajo muy 
importante en el área, con obras de infraestructura vial 
ejecutadas y otras proyectadas. El desarrollo sostenible 
de la ciudad es algo sobre lo que siempre estamos tra-
bajando desde la Municipalidad, junto con los equipos 
de Hábitat y Ordenamiento Territorial”, expresó Hen-
riques Sanches.
“Estamos logrando un crecimiento planificado, con 
obras y preparación que mejoran la calidad de vida de 
los y las ushuaienses. Y así lo vamos a seguir haciendo 
porque queremos cumplir con una deuda histórica que 
se tiene con la ciudad”, concluyó la funcionaria.

MATERIALES & SERVICIOS Hace más de 60 años ajustando
los precios para la comunidadde Tierra del Fuego

Av. Belgrano 1450 - Tel./Fax (02964) 431087/504577

EVILLANO S.R.L.S

En el marco del plan nacional ProCreAr, inició el proceso licitatorio para la construcción 
de 70 nuevas viviendas en la ciudad de Ushuaia. Las mismas serán emplazadas en el predio 
de la calle Raúl Alfonsín al 3800. Con una construcción proyectada que durará 18 meses, 
el desarrollo urbanístico cuenta con monoambientes y departamentos de dos dormitorios.

El intendente de Ushuaia, Walter Vuoto, destacó 
“la firme decisión del gobierno nacional de Alber-
to Fernández de dar continuidad al ProCreAr, que 
permite a nuestros vecinos, vecinas y a sus fami-
lias, acceder a su vivienda, de forma adecuada y 
asequible”.

El Ministerio de Educación, Cultura, Ciencia y Tecnología de la pro-
vincia de Tierra del Fuego AeIAS, a través de la Dirección Provin-
cial de Políticas Socioeducativas y el Programa de Educación Sexual 
Integral, realizó el conversatorio denominado “Nuevas Masculini-
dades en el entorno escolar” a través de zoom y en paralelo por You-
tube, donde se contó con una convocatoria de más de 280 personas.

Son del PROCREAR en Ushuaia

Inició la licitación para la
construcción de 70 nuevas viviendas

Ministerio de Educación

Se realizó un nuevo encuentro del ciclo “Conversando en Aislamiento”

Ushuaia.- El encuentro que forma parte 
del ciclo “Conversando en Aislamiento” 
tuvo como invitados a Marcelo Zelarra-
llán, integrante del equipo técnico del 
Programa ESI y a Fabián Tierrasdentro, 
referente nacional del equipo ENIA /
ESI, quienes expusieron sobre el concep-
to de nuevas masculinidades en relación 
con los ejes del Programa de Educación 
Sexual Integral, para luego dialogar con 
los y las participantes.
La actividad fue dirigida a la comunidad 
educativa en general, con una especial 
convocatoria a integrantes de institu-

ciones de nivel primario, que luego se-
rán incluidos/as en Mesas de Trabajo 
que se desarrollarán en el marco de una 
propuesta del Programa ESI para el ni-
vel.
La Directora Provincial de Políticas So-
cioeducativas, Sabrina Picón, manifestó 
que “creemos que pensar las nuevas mas-
culinidades es uno de los pilares para tra-
bajar en la prevención y erradicación de 
la violencia de género, por eso también 
nos parece importante trabajarlo en este 
mes y convocamos a que, como comuni-
dad educativa, podamos pensarlo”.

“Lo importante es que esta temática nos 
permita ir repensando las dinámicas y 

prácticas cotidianas en nuestras institu-
ciones”, concluyó.


